

# LA LUCHA DEL CASINO SE REFORZO EN LA PLAZA DE MAYO



Prensa  
**Obrera**  
POR UN PARTIDO OBRERO

Jueves  
3 de enero  
de 2008

Año XXVI  
Nº 1.023  
\$ 1,50.-  
[www.po.org.ar](http://www.po.org.ar)  
[prensaobrera@po.org.ar](mailto:prensaobrera@po.org.ar)  
Ayacucho 448  
C1026AAB  
Ciudad de Buenos Aires

# MENOS MAL QUE NO FUE A SOMALIA

**L**a tentativa de Kirchner y de Chávez de dejar atrás el asunto del 'valijazo' (y aún la derrota del referendo de la reforma constitucional en Venezuela) con una liberación exitosa de un grupo de rehenes en Colombia ha concluido en un sonoro fracaso.

A fuerza de repetidas diatribas contra el 'imperio', los dos parecieron haber olvidado la fuerza efectiva del imperialismo.

Da la impresión de que los Kirchner se creyeron que Bush se iba a ver obligado a entregarles en bandeja una victoria diplomática después de haber despotricado para que les "devuelvan al fugitivo".

Es altamente probable que la liberación de los rehenes se produzca, e incluso que progresen las negociaciones para el "canje humanitario",

pero el imperialismo aún tiene los medios para determinar sus condiciones políticas.

El "plan Colombia" ha fracasado, por cierto, en derrotar a las guerrillas de las FARC e incluso en poner fin a las discordias dentro del narcoestado colombiano, pero como demuestran las mismas dificultades para proceder a la liberación de los rehenes, la guerrilla se encuentra completamente aislada y carente de iniciativa política.

En Somalia, Kirchner hubiera podido anotarse un éxito (menos mal que no fue), pero el canje colombiano es un reflejo de toda la crisis del imperialismo en América Latina y de las históricas limitaciones del nacionalismo burgués.



CONTINUA EN PAG. 3

**Regreso sin gloria:** Kirchner volviendo de Colombia.



Ciudad de Buenos Aires

# Impuestazo con despidos

## "Mauricio" va por todo

Aunque se había asegurado que el aumento del ABL no superaría el 50% para la mayoría de las viviendas, la realidad terminó siendo muy diferente. Muchos hogares del centro o el sur recibieron aumentos superiores al doble. Se han denunciado, incluso, incrementos del 500 y 600%, y no precisamente en Puerto Madero. La razón de los aumentos es clara: los funcionarios dispusieron una revaluación inmobiliaria para casi todos los barrios de la Ciudad. En una misma zona, una vivienda antigua o de menores recursos terminó siendo gravada del mismo modo que una propiedad nueva o sumptuosa. En definitiva, el impuestazo expulsa a las capas trabajadoras de las zonas de mayor valor inmobiliario y, de un modo general, de la propia Ciudad.

### Ajustes y despidos

El macrismo justifica esta confiscación en nombre de "nuevos y mayores servicios". Pero el impuestazo ha venido acompañando del "barrido" de 2.000 puestos de trabajo estatales. En su mayoría, son compañeros contratados en las áreas sociales del Estado porteño. Mientras tanto, la prometida "expansión" de los servicios hospitalarios comenzaba con una declaración de guerra hacia los pacientes del conurbano, que serían considerados como "no prioritarios".

### LICENCIAS DOCENTES Una declaración de guerra a los maestros

Macri designó como director de licencias estatales a Daniel Ferranti. Se trata de un médico que ya ejerció ese cargo entre 2000 y 2003, o sea, con la Alianza de De la Rúa e Ibarra, en el área de licencias docentes. En aquel momento, Ferranti ganó "fama" por cancelar "el otorgamiento de tareas vivianas a personas con diagnósticos severos como leucemia, infartos, VIH y lesiones cerebrales" (Página/12, 26/12). Las órdenes de "retorno al trabajo" de Ferranti condujeron, entre otras aberraciones, al infarto de una maestra que padecía de hipertensión grave.

El nombramiento de Macri no constituye, de todos modos, un exabrupto: en su discurso posterior al ballottage de julio, el jefe de Gobierno llamó a "reconocer al maestro que trabaja del que está de licencia". En igual sentido se pronunció después Mariano Narodowsky, secretario de educación porteño.

En materia educativa, Macri ha debutado con una declaración de guerra sobre la condición laboral de la docencia.

M.R.

ESTATALES PORTEÑOS

## Un enero caliente

### Asambleas y paro contra los 2.000 despidos

En el último día hábil del año, el gobierno de Macri anunció que no renovará los contratos de 2.400 trabajadores precarios. A renglón siguiente, el jefe de gabinete Rodríguez Larreta añadió que preparan la jubilación compulsiva de otros 6.000 compañeros, así como la "revisión" de los contratos de 18.000 estatales. Se ha puesto en marcha un plan general contra los estatales de la Ciudad.

Según el macrismo, los contratos a cancelar ahora pertenecerían a cargos "políticos" o, más vulgarmente, a ñoquis. Pero los compañeros amenazados pertenecen, en su gran mayoría, a diversas áreas sociales de la administración porteña. Entre ellas las que asisten a los desalojados o personas que viven en la calle, los que censan a quienes reciben ayuda social y los que participan de los programas de asistencia a recicladores urbanos (cartoneros). Los despidos también afectarí-

an a varios hogares de día, y al área de atención a menores. Los "ñoquis", en cambio, quedarán seguramente a salvo: no hay que olvidar, ni por un segundo, que el funcionariado macrista se nutre de dos fuentes: los radicales de derecha que gobernaron con De la Rúa-Ibarra, y los pejotistas que gobernaron con Domínguez y Grosso. Los ñoquis, por lo tanto, quedarán bien protegidos por sus antiguos jefes.

### Estado precario

Los jefes macristas se escandalizan porque la Ciudad tiene 20.000 trabajadores contratados. Lo que le ocultan a la población es que, desde hace más de un década, sólo se ingresa al Estado porteño a través de contratos o plantas transitorias. Por lo tanto, todos los puestos de trabajo que debieron suplantarse incluso por razones vegetativas —jubilaciones, fallecimientos— se cubrieron bajo modali-

dades precarias. Es el caso de no menos del 30% del personal que revista en hospitales, escuelas y reparticiones.

Entre los trabajadores de planta, el crecimiento de los pagos no remunerativos (en negro) dentro del salario ha conducido a otro drama laboral: el de la jubilación con haberes de miseria, que obliga a muchos compañeros a continuar trabajando. Ahora, Macri quiere jubilarlos compulsivamente.

Conocido el plan de despidos, la burocracia de Sutecba ha convocado a paros parciales con asambleas, y a una movilización general para el próximo viernes 4. ATE, por ahora, convocó a una asamblea para el primer día hábil del año. Los paros de la semana tienen que servir para poner en pie de lucha a todas las reparticiones, por la renovación de todos los contratos de los trabajadores amenazados.

M.R.

En el área de Cultura, el darruista Lombardi debutaba con recortes en varios de sus festivales anuales. El impuestazo macrista no va a la salud, a la asistencia social o a la cultura. Seguramente, llenará las arcas de las "agencias" autónomas —ministerios paralelos— del nuevo gobierno, encargadas de manejar discrecionalmente desde los contratos de la basura hasta las habilitaciones de comercios.

### La oposición

La alarma y el repudio al impuestazo no nació en estos días. En setiembre pasado, la administración de Telerman —con aval macrista— lanzó la primera tentativa de aumento al ABL. En aquel momento, la reacción popular obligó a dar marcha atrás. Pero gracias a un pacto legislativo, el impuestazo, en vez de derogarse, sólo resultó postergado. En la Comisión de Presupuesto de la Legislatura, los diputados de Macri, Kirchner y Carrió, pergeñaron un nuevo diseño del ABL, que dividió a la Ciudad en 80 zonas. Ese "dibujo" es, en definitiva, el que se empleó para la revaluación general del suelo que está en la base del actual impuestazo.

Aunque la bancada kirchnerista terminó votando "en particular" contra el nuevo ABL, aprobó "en general" al presupuesto 2008 presentado por Macri. El jefe del bloque "k", Diego Kravetz, calificó a ese presupuesto de "transparente y equilibrado" (Urgente 24, 5/12/07), a sabiendas de

que ese "equilibrio" se sostendría, al menos parcialmente, en una confiscación a los vecinos. El kirchnerismo sabe que, al agitar las aguas del impuestazo machista, está escupiendo. En definitiva, el gobierno de Cristina prepara tarifazos de igual tenor sobre la luz, el gas y los transportes. Por lo tanto, hay razones de sobra para suponer que la oposición kirchnerista al ABL no conducirá a la derogación del impuestazo, sino a un nuevo compromiso con Macri.

### Nuestro programa

El ABL confiscatorio debe ser derogado de inmediato. Para establecer el régimen impositivo de la Ciudad es necesario, antes que nada, elaborar un censo integral, no solamente de viviendas o residencias sino también

de bancos, industrias y comercios. La Ciudad es cabeza del 90 por ciento de las corporaciones capitalistas que operan en el país, que prácticamente no aportan al presupuesto de la Ciudad. Ese censo debería efectuarse con la participación de organizaciones barriales y populares representativas. La vivienda única y familiar de un trabajador que gana por debajo del mínimo no imponible debería ser exceptuada del impuesto inmobiliario.

Hace exactamente seis años, el Estado procedió a confiscar ahorros y salarios; ahora lo hace con la vivienda. Tenemos a la vista el método fundamental de la acumulación capitalista, en especial en períodos de crisis.

Con el impuestazo, los recortes y despidos, el macrismo ha de-

### NUEVOS PRONUNCIAMIENTOS

## Basta de persecución a los compañeros de Sasetru y de las empresas recuperadas

Por el desprocesamiento de Pablo Heller

Los abajo firmantes denunciamos el atropello que están sufriendo los compañeros de Sasetru, con motivo del proceso penal al que están sometidos. Pablo Heller, detenido en oportunidad del desalojo de la planta hace tres años y medio, ha sido procesado acusado por los delitos de usurpación y desobediencia de la autoridad.

Este atropello es parte de la ofensiva gubernamental que apunta a criminalizar la protesta social (...). El caso de Sasetru se suma a las amenazas de desalojo, persecución y procesamientos contra los trabajadores del Bauen, La Loma, Zanón y Brukman.

Reclamamos el desprocesamiento y la absolución de Pablo

CHACO  
Jefes de Hogar en lucha lamentan declaraciones de la ministra

Los porteros de Jefes de Hogar en Lucha-Tribuna Estatal que permanecen en el Ministerio de Educación desde el viernes pasado lamentaron "profundamente" las declaraciones realizadas (hoy ayer a la prensa por la ministra (María Inés) Pilatti Vergara en el sentido de que todos pertenecen al Polo Obrero y que no se sabe quién estaba trabajando.

Al respecto, el vocero de la agrupación, Javier Acosta, afirmó hoy (ayer) jueves: "lamentamos profundamente las expresiones vertidas por la ministra de educación María Inés Pilatti Vergara, cuando manifestó que no estaba claro si todos trabajamos y que pertenecemos al Polo Obrero. El único objeto estas declaraciones de tono macartista es presentarnos ante la sociedad como un grupo de activistas políticos y no hacerse cargo de que en más de dos semanas no pudieron revisar una lista de 40 compañeros con sus correspondientes constancias de trabajo".

"Estamos agradecidos del apoyo que nos brindan los compañeros del Sitech Federación, de Tribuna Docente, del Polo Obrero y del Partido Obrero pero no vamos a dejar que nos cambien el eje de discusión: somos trabajadores y tienen que respetar los contratos que nos ganamos luchando."

**Javier Acosta,  
Favio Arévalo,  
Paola Barrientos,  
Elba Retamozo**

cido hacer de su primer diciembre una prueba de fuerza contra los vecinos y trabajadores de la Ciudad. Tenemos que defendernos con los métodos que el pueblo de la Ciudad ya ha hecho propios. Reconvocaremos a las asambleas barriales, junto a los estatales y a todos los afectados por las agresiones macristas.

**Marcelo Ramal**

Heller, el cese de la persecución contra los compañeros de Sasetru y el archivo de la causa. Llamamos a movilizarnos hasta derrotar este nuevo atropello.

**Eduardo Macaluse** (diputado nacional); **Silvia Benincasa** (secretaria del diputado Macaluse); **Ruarte, M.** (Bauen); **Losada, G.** (Bauen); **Fabio Resina** (Bauen); **Jorge Bevilacqua** (Operativa Rabbione, Capital); **José Sancha** (Inaes); Carlos Chile (MTL); **José Orbaicety** (Federación de Cooperativas); **Héctor Garay** (Federación de Cooperativas); **Hugo "Pipo" Cipolatti** (músico, actor, conductor)



# Menos mal que no fue a Somalia

VIENE DE LA TAPA

## Contenido de las iniciativas bolivarianas

Hugo Chávez tiene ideas más claras que el pingüino argentino (el cual sólo está movido por el afán de no incomodar la gestión de su mujer), por eso ha dicho desde el principio que su propósito era dar el puntapié inicial a un proceso de 'pacificación' en Colombia. En el enfoque bolivariano, un tránsito indoloro del conflicto bélico a la democracia, sumaría a la causa de la integración latinoamericana. Chávez sustituye de esta manera, en la agenda latinoamericana, por su absoluta cuenta, los objetivos originales de la guerrilla colombiana, que eran la destrucción del Estado narcotraficante y la realización de una revolución agraria. Los propósitos revolucionarios históricos de la guerrilla quedarían de lado, como ya ocurriera en Centroamérica con las revoluciones y guerras civiles en Nicaragua, El Salvador y Guatemala. De todos modos, no es el Alba sino el Alca, lo que se ha impuesto en esas naciones, incluso con la colaboración de las fuerzas en el pasado guerrilleras. El propio Chávez acaba de asentir al acuerdo de libre comercio entre Israel y el Mercosur, sin siquiera reparar que se premia a un país que bloquea económicamente a los territorios ocupados de Cisjordania y Gaza; que impide que estos se beneficien del acuerdo de comercio; y que usurpa la posición y los recursos comerciales de la población árabe sometida. A Bush no debería disgustarle una 'pacificación' a la centroamericana, pero de ningún modo la acepta bajo el patrocinio de Chávez. La cuestión colombiana se ha transformado de este modo en otro de los terrenos donde prueban fuerza el imperialismo y el nacionalismo latinoamericano — o sea donde se ventilan los términos de un compromiso. Luego de la derrota del Sí en Ve-

nezuela es difícil que lo primero que se le ocurra a Bush sea disiparla ofreciendo un éxito al chavismo en el plano diplomático. En forma simultánea, Chávez acaba de decretar una amnistía a los golpistas condenados de abril de 2002 y a los sabotadores del lock-out empresarial de fines de ese año. Toma de este manera una de las banderas de los chavistas que rompieron con él cuando lanzó el proyecto de reforma constitucional — como el general Baudel y el partido Podemos. Se trata de la contrapartida al ofrecimiento pacificador para Colombia.

## Patria, sí; colonia, también

Kirchner se volvió de la selva sin nada en las alforjas. La operación distracción en la cual se había embarcado ha fracasado. El 'valijazo', los 'tarifazos', las paritarias y el caso Febres (que frustra el juicio oral contra la dictadura) vuelven por sus fueros. Horacio Verbistky, un reconocido 'lobbyista' del Departamento de Estado norteamericano, del partido demócrata y del diario *Washington Post*, también ha ofrecido su mediación, desde *Página/12*, pero no sobre los rehenes sino sobre el asunto de la 'valija', para que Bush y Kirchner lleguen a un entendimiento a expensas de Chávez y de la impunidad para el delito. Los dos pierden en el enfrentamiento, según este cabildero, porque habían prometido un acercamiento apenas subiera Cristina K. Como dijimos en un editorial anterior, el criterio del matrimonio oficial apunta a conseguir que los yanquis disimulen el papel de los argentinos en el 'valijazo', o sea que se lo carguen exclusivamente a 'la revolución bolivariana'. La caja propia ha sido siempre una sepultura del nacionalismo (burgués) latinoamericano.

## De 'tarifazos' y 'argentinizaciones'

Los Kirchner pueden haber sido

groseros con eso de que "devuelvan al prófugo" que ellos empujaron para el otro lado de la frontera, pero no han dado ni un pasito atrás en la onda tarifaria que alcanzó al transporte, que ya ha afectado a las naftas, que será seguido por la electricidad y que fue acompañada por el doble aumento del impuesto inmobiliario en la Capital. Ni mucho menos han retrocedido en el negociado de la 'argentinización' de Repsol — que solamente se explica porque tiene embutido un aumento aún mayor de la tarifa de los combustibles. Es decir que la 'indignación' matrimonial se detiene en el umbral de los monopolios protegidos por los estados imperialistas. Incluso se largó el cambio de horario para blanquear de este modo la crisis energética. El periodismo se puso de acuerdo en anunciar que estos encarecimientos eran largamente debidos luego de ocho años de congelamientos, pero se ocuparon en ocultar que son los primeros pasos en un cuadro que es ya altamente inflacionario. La crisis financiera mundial apunta ya a un derrumbe de las monedas más fuertes, y por lo tanto a una mayor inflación internacional, como consecuencia de la gigantesca emisión monetaria destinada a rescatar a los grupos en bancarrota. Que la cotización del oro haya superado, en moneda corriente, los registros históricos de todos los tiempos, es una prueba de que el desajuste financiero, tanto público como privado, es imparable.

## Ojo con las paritarias

¿Por qué sorprenderse de que el gobierno quiera apurar las paritarias, que deberían iniciarse en marzo, para sacar los convenios entre gastos y medianoche sin la menor consulta a los afiliados y a las bases? El conjunto de la situación política e internacional otorga a las paritarias un lugar central; son el nudo de cruce de las innumerables contra-

dicciones en presencia. El antecedente de los reclamos de un aguinaldo extra o doble a fin de año constituye un acicate para la nueva lucha por las paritarias. La tenacidad de las luchas que están en desarrollo, principalmente la del Casino, pero también la del Subte y la del Pescado de Mar del Plata, son otro factor de empuje. Lo mismo ocurre con la decisión de los docentes autoconvocados de Salta de no iniciar el ciclo lectivo y de rechazar, con anticipación, todas las maniobras de conciliación y de ajustes salariales truchos empleados por el gobierno en el pasado.

## Una política, una convocatoria

En este cuadro tenemos que largar la lucha por las paritarias con toda determinación. Uno, que los anteproyectos sean discutidos en asambleas; dos, que los aumentos salariales se rediscutan cada tres meses, en función de la marcha de la inflación; tres, que el cálculo de la carestía quede a cargo de las organizaciones sindicales; cuatro, que se establezcan comisiones obreras de seguridad e higiene; cinco, que se revean las normas de flexibilidad laboral, bajo control de una comisión obrera; seis, que las tercerizadas formen parte del convenio de la empresa principal; siete, que los sindicatos verifiquen en cada lugar de trabajo la eliminación del trabajo en negro.

El desarrollo de estos reclamos no puede quedar subordinado a las condiciones particulares de cada empresa o lugar de trabajo. Es necesaria una agitación general. Es necesario que todas las organizaciones de activistas obreros, que se alinean contra la burocracia sindical, larguemos una campaña de agitación y de organización, para hacer prevalecer una orientación clásica frente a las paritarias en cada sindicato.

**Jorge Altamira**

**S**egún se conocen nuevos detalles del silenciamiento del represor Héctor Febres, el escándalo se hace más profundo y más nauseabundo.

Ahora se sabe, por ejemplo, que los custodios de Febres — en verdad sus servidores, puesto que el criminal disfrutaba de una hotelería cinco estrellas, con chofer y todo—convocaron a los familiares del envenenado antes que a la policía y a la jueza, de modo que cuando llegaron los oficiales de justicia los tipos estaban

## El envenenamiento de Febres Un escándalo que crece

ahí desde hacía más de una hora. Por supuesto, habían adulterado la escena del hecho de modo tal que no podría entenderse si no se hubiera tratado, como se sospecha, de un homicidio.

La adulteración de la escena incluyó el robo de la computadora portátil usada por Febres en su "prisión", que

Prefectura se encargó de hacer desaparecer. El artefacto se encontró más tarde de casualidad, porque los prefectos se la habían dado a un técnico encargado del mantenimiento de esos aparatos y el hombre la llevó al juzgado sin que se la pidieran, temeroso de verse involucrado en el encubrimiento de un crimen.

También se ha sabido que la hija del represor, Sonia Marcela, estuvo trabajando en esa computadora delante del cadáver de su padre, antes de la llegada de la jueza. En uno de los allanamientos a la casa de la mujer, fueron secuestrados dos discos compactos con archivos que ella sacó de esa máquina.

Ahora se están haciendo peritajes sobre esa computadora y sobre otros procesadores de las oficinas de la Zona Delta de Prefectura. Uno de esos procesadores fue incautado en un allanamiento al domicilio del ex jefe de esa unidad, prefecto Rubén Iglesias, quien se la había llevado a su casa.

En definitiva, las fuerzas de seguridad fueron y son un antrio de represores y encubridores, centros de organización del delito.

**Alejandro Guerrero**



# ¿Se viene un nuevo San Miguel?

## Después de la derrota del riquismo

**S**an Miguel es uno de los distritos donde no ganó el oficialismo municipal: el kirchnerista Joaquín De la Torre derrotó, por escaso margen, al intendente Oscar Zilocchi. Así terminó una década de gobierno de Aldo Rico y su gente.

La derrota fue un duro golpe para un sector de las camarillas oficiales, ligadas a Julio De Vido, que se habían jugado enteras con el riquismo. Carlos Kunkel repartió elogios a Rico en un acto de cierre de campaña.

De la Torre contaba con el apoyo de Alberto Fernández y Felipe Solá. Una tercera colectora estuvo representada por la "izquierda" K (Frente Grande, Libres del Sur, FTV). Se reflejaron así, en el plano local, las internas camarilleras de la Rosada.

### ¿Por qué ganó De la Torre?

Diez años en el gobierno llevaron a un completo desgaste al riquismo. Según investigaciones de la Universidad de General Sarmiento, en San Miguel el 67% de la población no tiene gas; el 69% de las calles son prácticamente intransitables (55% de tierra); el 60% de la población no cuenta con agua corriente y el 70% no tiene cloacas. En Bella Vista y Oeste de San Miguel, los vecinos realizaron movilizaciones y cortes de ruta por las recurrentes inundaciones.

La salud se vino a pique. El Hospital Larcade—el que Rico al frente de una patota ocupó en 1999—está en ruinas. Lo mismo ocurre con las escuelas del distrito (como lo denuncia el combativo Suteba local), el transporte y la basura.

La militarización del distrito y su "mano dura" incrementaron las tasas delictivas, junto con los escándalos por el tráfico de drogas, niñas y mujeres que salpi-

caban a los funcionarios y policías locales.

De la Torre capitalizó la descomposición del riquismo en retirada.

### Un nuevo escenario político

De la Torre es un hombre del Opus Dei y del sector acaudalado de Bella Vista. Su padrino es Franco Laporta, el interventor de Loterías y Casinos de la provincia. Durante la campaña cosechó el respaldo de quienes fueron los sostenedores económicos y sociales del riquismo (la Cámara de Comercio e Industria) y de sectores de la burocracia sindical. Desde 2005 dominaba el Concejo Deliberante (junto con las otras corrientes kirchneristas); desde allí cogobernaba con el riquismo apoyando, por ejemplo, la instalación de las megatorres en el casco céntrico. Ahora, varios riquistas históricos suenan para su futuro gabinete.

La victoria de De la Torre marca la emergencia de un cuadro político novedoso y contradictorio. Deberá gobernar sin la mayoría automática en el Concejo, pues sólo obtuvo el 27% de los votos. El resto de los bloques ya se están anotando en la pulsera: las "organizaciones sociales" del bloque izquierdista (FTV, Libres del Sur, etc) reclaman el control de la caja del Presupuesto Participativo (unos 6 millones); los riquistas pretenden preservar algunas cajas propias y el control de las licitaciones.

Esto se ha traducido, a un mes de las elecciones, en un obvio immobilismo; los diarios locales hablan de parálisis y de "extraña maraña de la negociación municipal" (*La Hoja*, 27/11).

### Un programa para San Miguel

El nuevo intendente deberá enfrentar un municipio demolido,

con cuentas en rojo, reclamos y expectativas por todos lados. Debemos prepararnos para desenvolver una fuerte agitación política impulsando una agenda propia de los trabajadores. Por ello planteamos:

- Cloacas, agua, gas y asfalto para todos con obras financiadas por el Estado y bajo control de comisiones de trabajadores y vecinos.
- Construcción de 8 mil viviendas populares y el mejoramiento de las 20 mil viviendas deficitarias del distrito. No a las megalópolis.
- Salario mínimo igual a la canasta familiar y prohibición del trabajo en negro y precarizado, pase a planta permanente de todo trabajador municipal contratado. Doble aguinaldo de emergencia para el personal municipal y todos los trabajadores del distrito.
- Triplicación del presupuesto de salud con un 70% a cargo de la provincia para mejorar y reequipar el Hospital Larcade y las salas periféricas.
- Obras en las escuelas; becas mensuales para los chicos, sin restricciones
- Transporte público, barato y seguro, reorganización integral (recorrido, boletos, unidades, frecuencias, etc.) a cargo de una asamblea de usuarios y trabajadores. Seis horas para los choferes.
- Apertura de los libros de cuentas municipales, investigación y revisión de todos los contratos de servicios, licitaciones, privatizaciones, comodatos y concesiones de la gestión saliente.
- Creación de un fondo especial de emergencia para la obra pública, financiado con impuestos extraordinarios a los grandes emprendimientos inmobiliarios, comerciales e industriales de San Miguel.

Matías Villar

FLORENCIO VARELA Y BERAZATEGUI

## Los "nacionales y populares" (re)asumen con un impuestazo

El Presupuesto 2008 viene en Florencio Varela de la mano del impuestazo; su monto no se conoce, pero los diarios lo anticipan como "importante". El aumento sería una decisión común de todos los intendentes de la zona sur y de la Federación Argentina de Municipios (FAM) que preside Pereyra. Por lo pronto, Mussi ya subió las tasas en-

tre un 25 y un 30% en Berazategui y hubo otro aumento en Avellaneda. Los "nuevos" intendentes (aquellos que le ganaron a los caíques del PJ) estarán esperando a marzo del año que viene para ponerse en la misma sintonía. Que Pereyra sea la punta de lanza del impuestazo no es un dato menor ya que es el presidente de la Federación de Municipios, un instrumento creado por el gobierno nacional. En Varela, el impuestazo se produce en un contexto de movilizaciones populares. En poco menos de un mes se produjeron varias marchas masivas contra Edesur y otra, muy grande, contra el recorte del menú a los comedores escolares y por la investigación de los fondos y del accionar de los consejeros escolares.

En Berazategui, Mussi presenta el aumento de las tasas como un acto de "justicia social" para aumentarle el sueldo a los municipales que cobran un básico de 550 pesos. Pero les ofrece un 15%... cuando los municipales reclaman 1.200 pesos de básico (un reclamo que se extiende a Quilmes y otras comunas). Los fondos para dar cumplimiento a las necesidades populares, aumentar el salario de los municipales y pasar a todos los contratados a planta permanente están, si se impone una tasa extraordinaria a las grandes fortunas capitalistas y se termina con las exenciones impositivas a los empresarios. Reclamamos un plan integral de obras públicas y viviendas populares de acuerdo a

### LA PLATA

## Parazo del Registro de la Propiedad

**L**os trabajadores del Registro de la Propiedad paralizaron por completo las transacciones inmobiliarias de la provincia de Buenos Aires durante un mes. Protestaban contra la flamante ley de Scioli que traslada la recaudación impositiva a manos privadas y somete este organismo a los caprichos de este ente recaudador.

A la hora de ser votada, esta ley provocó una crisis política por la negativa de Solá de enviar el proyecto con su firma. Finalmente, tras duras negociaciones con los distintos bloques, Scioli logró su aprobación.

La ley que privatiza Rentas fue resistida por el activismo, principalmente de ATE del ministerio de Economía, quienes organizaron asambleas y una movilización de más de 350 compañeros. Sin embargo, la dirección de los gremios (UPCN, AERI y ATE), prefirió "acordar" con el gobierno la reforma de algunos artículos sin oponerse de plano, a una ley que le permite a Scioli el manejo directo de la caja provincial.

Esta ley no sólo es un ataque contra los empleados del ministerio de Economía, sino hacia el conjunto de la población, pues permite la celeridad de los remates a aquellos contribuyentes que se atrasen el pago del impuesto inmobiliario.

Le otorga a Santiago Montoya, su director, superpoderes recaudatorios. Pero no para hacer más progresivo el régimen impositivo provincial, sino contra los propietarios de viviendas y automóviles únicos, es decir contra los trabajadores y la clase media empobrecida. La tendencia a hacer más regresivo el régimen impositivo quedó clara cuando el gobernador decidió acatar el fallo de la Corte Suprema de la Nación, que impide el cobro de un adicional a los patrimonios mayores de 500 mil pesos.

### Tenaz lucha autoconvocada

Durante 26 días, el Registro puso en crisis al gobierno de Scioli. Se paralizaron 45 mil trámites inmobiliarios. La lucha, sostenida con asambleas cotidianas, soportó el ataque del colegio de escribanos, del gobierno, de corporaciones inmobiliarias y de abogados.

En asamblea y por unanimidad, los trabajadores rechazaron un acta-acuerdo firmado por representantes de los tres gremios.

Los compañeros decidieron que una comisión votada en asamblea fuera la representante genuina de los reclamos ante el gobierno-patrón. Luchando tenazmente contra el desguace del Registro, contra la agencia de Montoya, por aumento de salarios y el reconocimiento de la antigüedad de los contratados, finalmente los compañeros conquistaron que el nuevo director de la entidad recibiera la comisión de la asamblea autoconvocada.

El 28 de diciembre, los compañeros votaron aceptar una mesa de diálogo, no atender el público y comenzar con la normalización de las tareas en señal de buena voluntad por parte de los trabajadores. Se trata de un levantamiento parcial de la medida de fuerza. Es el primer round de una dura lucha, que pelea en defensa de la fuente laboral y de las bases de datos de la provincia. Por ello choca abiertamente con Scioli.

Contra varios intentos privatistas de sucesivos gobiernos, el activismo de Economía levantó la siguiente consigna "Vecino: Rentas privatizada, su casa rematada". Esto es lo que está en juego para el conjunto de la población.

Laura Kohn

las prioridades que determinen las Asambleas Vecinales y bajo su control.

Daniel Rapanelli

FLORENCIO VARELA  
Edesur, una amenaza a la vida

Están por cumplirse tres meses de la explosión de la subestación eléctrica de Edesur de Villa Vatteone. Los vecinos del barrio, temerosos de una explosión de mayores proporciones, organizaron movilizaciones para reclamar que se traslade la subestación fuera del casco urbano. Pero el intendente Pereyra insiste en mantenerla donde está,

haciendo oídos sordos al reclamo popular.

No es la primera vez que Pereyra se mantiene tozudo junto a los intereses de las grandes empresas contra los vecinos y trabajadores; lo ha hecho al disolver la comisión contra la contaminación ambiental frente a las demandas de los habitantes de los vecinos del barrio La Rotonda y San Rudencindo por la contaminación que producen las curtidores en el arroyo Las Conchitas.

Edesur, beneficiada por un aumento de tarifas del 10 por ciento, contamina Villa Vatteone y es una bomba de tiempo que amenaza la seguridad y la vida del pueblo de Varela.

Roberto Gellert



SAN JUAN

## Gran triunfo del Polo Obrero

En la lucha por la vivienda

El Movimiento de Inquilinos del Polo Obrero obtuvo un importante triunfo: arrancó 69 viviendas al Plan Federal 2. La resolución del Instituto Provincial de la Vivienda establece la entrega de las viviendas con un pago mensual de 30 pesos hasta la entrega de las unidades habitacionales; los compañeros tienen el compromiso por parte del Estado de recibir las viviendas para junio/julio del año 2008. Las familias beneficiadas ya han abonado las dos primeras cuotas.

El movimiento de inquilinos en San Juan se gestó de la mano del Polo Obrero hace más de cuatro años; en su comienzo no eran más de 25 compañeros del Departamento de Chimbás, en la periferia de la capital cuyana. La abnegada lucha de los compañeros se desarrolló con movilizaciones al Instituto Provincial de Vivienda y a los municipios de Chimbás y de la Capital, muchas de las cuales tuvieron que enfrentarse con la política represiva del gobernador Gioja, quien realiza una persecución particular hacia los dirigentes del Polo sanjuanino.

Esta no es la primera y única victoria del Polo de San Juan en la lucha por la vivienda. En Villa Echeverría ya hay un compromiso de entrega de 168 viviendas que comenzarán a construirse el 20 de enero, que completa lo ocurrido con otros barrios donde el Polo obtuvo viviendas para los sectores más marginados, como el caso de la ex villa Salta o Mataderos, etc.

Los ocupantes de la Villa Echeverría tienen que arrancarle al Estado viviendas transitorias hasta la construcción de las definitivas. "Lo conseguimos con muchas movilizaciones, marchas y cortes de rutas con el Polo Obrero; ya hace tres años que nos movilizamos. Casi siempre nos hemos enfrentado a la policía; ahora salió una nueva ley que impide las movilizaciones: el 'Código de faltas' que puso el Gobierno de Gioja, nosotros igual vamos a seguir luchando", explica Norma Bajinay, delegada del Polo de Villa Echeverría.

Los compañeros han sabido acudir a la lucha por una de las necesidades más imperiosas de la clase trabajadora en una etapa donde la especulación inmobiliaria arrecia a lo largo y ancho del país. Tal es así que otro movimiento de inquilinos de San Juan capital, compuesto por trabajadores de clase media y profesionales que nuclea a más de 500 personas, le ha pedido al Polo Obrero una reunión para orientar su lucha. Los trabajadores, a través de la experiencia del Polo, comprenden que los mejores, los únicos, son los métodos piqueteros para llevar a la conquista las reivindicaciones de nuestra clase.

Junto a la lucha por la vivienda de Córdoba, de Salta, de las cooperativas de vivienda en Capital y la recuperación de las Vecinales como en Los Piletones, los compañeros de San Juan hacen escuela para lograr los objetivos con lucha en las calles y una orientación política independiente de la burguesía. Ahora hay que garantizar las conquistas y magnificar el Movimiento de Inquilinos.

**Maximiliano Martín**

SALTA

# Los docentes anunciaron el no inicio 2008

**E**l 22 de diciembre, la asamblea de docentes autoconvocados resolvió el no inicio del ciclo lectivo 2008. La resolución refleja el malestar generalizado de la docencia. La improvisada convocatoria del gobierno el 20 de diciembre a los delegados de la asamblea fue sólo para informar su negativa al aumento salarial y para prometer una incierta reunión en la segunda quincena de enero. Esto fue la gota que rebalsó el vaso: sucede que aparte de padecer en carne propia la aniquilación del salario por la inflación, los docentes salteños hemos venido siendo objeto de sucesivas provocaciones. La primera, la designación del represor de docentes, Gustavo Ferraris, ex secretario de seguridad romerista, ¡como juez de la suprema corte de la provincia! La segunda, el anuncio de la ministra de Trabajo, Nora Giménez, de que el gobierno no dará el 82% móvil en el 2008 a los jubilados docentes de la ex caja de la provincia (promesa de campaña de Urtubey). La ministra Giménez fue repudiada unánimemente. Todo este malestar explica que la moción del no inicio de clases haya superado a la de dejar este anuncio para el 31 de enero.

Las intervenciones en la asamblea estuvieron orientadas a confirmar lo que desde Tribuna Docente ya veníamos advirtiendo sobre el gobierno de Urtubey: una astilla más del romerismo. Quizás las resoluciones más importantes son aquellas que clarifican el modo como debemos encarar esta nueva etapa de lucha contra un gobierno que prometió soluciones pero que debutó con complicidades y negativas. Aleccionada ya sobre la inutilidad de las mesas de "trabajo" con que el romerismo empantanó a la docencia (y a las que era y es afecto aún un sector de la asamblea), se mandató a los delegados acudir a una reunión con el gobierno sólo si hay una propuesta concreta al reclamo salarial. Asimismo, se prohibió a los delegados acudir a cualquier convocatoria junto a las burocracias deslegitimadas de ATE, ADP y Amet, que colaboran con el gobierno en contra de los Autoconvocados.

Tribuna Docente recordó y desarrolló el papel que la burocracia docente nacional está jugando para fijar un próximo cepo salarial para el año 2008. A estas "paritarias" nacionales, sin mandato de base, y nuevamente a la baja, la asamblea contestó denunciándolas y proponiendo un reclamo salarial unificado desde los sectores gremiales y autoconvocados que luchamos contra las burocracias docentes.

En cuanto al contenido del reclamo salarial, la asamblea advirtió a los delegados no caer en la trampa de los "blanqueos" que no signifiquen un aumento al salario de bolsillo (como sucedió con la "negociación" de los 480 pesos de básico, cuya gran parte fue prácticamente una autofinanciación). Es por esto que se anexó a la exigencia de los 1.200 pesos de básico un salario de bolsillo acorde al costo de la canasta familiar: 2.800 pesos para el cargo testigo.

La asamblea tuvo también su momento de reconocimiento para el compañero Claudio Del Plá, que ayer como diputa-

## Claudio Del Plá vuelve a la escuela pública

También vuelve la persecución

**A**l cabo de seis años como legislador, Claudio Del Plá vuelve a su trabajo en la docencia. Del Plá presentó al gobierno saliente y al entrante su reclamo para ser reincorporado, sea en la escuela primaria o en un cargo en el nivel polimodal. Cientos de docentes de toda la provincia apoyaron con su firma este reclamo. Había sido separado de ambos cargos arbitrariamente. El gobierno saliente ha designado a Del Plá en un cargo interino en el Colegio Aráoz, pero ha rechazado designarlo como titular en la enseñanza primaria a pesar de que reúne desde hace tiempo todos los requisitos para acceder al cargo.

La negativa del gobierno saliente a restituir a Claudio del Plá a puesto en la educación primaria es la continuidad de una sistemática persecución contra su actividad gremial, que arranca en 1991 cuando Virgilio Choque, secretario general de la ADP, lo excluye arbitrariamente del padrón de afiliados para impedirle el ejercicio de sus derechos gremiales. Esto ocurre luego de que una lista opositora encabezada por Del Plá ganara la elección entre los docentes de la Capital y saliera segunda por escaso margen en todo el territorio provincial.

En diciembre de 1998, Claudio Del Plá fue designado preceptor en el Colegio América Latina de Villa Lavalle de acuerdo con el cuadro de puntaje de ese



establecimiento. Arbitriariamente se dispuso que Del Plá no podrá hacer efectivo ese nombramiento hasta tanto se disponga la "partida presupuestaria". Nunca Del Plá pudo hacer efectivo aquel nombramiento. En 1999 es designado en la escuela de Atocha, pero la designación es revocada por la Secretaría de Gestión Educativa, sin fundamento alguno, en sólo 48 horas.

En el 2000 se lo suspende por la denuncia de la directora de EGB de distribuir volantes de la agrupación Tribuna Docente que cuestionaban la política del Ministerio de Educación. Uno de los volantes en cuestión, aportados como "prueba" en el sumario, convocaban ya en esos años a una asamblea autoconvocada de docentes.

En 2003, el ministro Fernández y el vicegobernador Wayar firman un decreto que justifica la suspensión por tres años aun sin

haberse comprobado ninguna falta de parte del docente.

Desde ese año Del Plá se ha presentado en todas las convocatorias a titularización, la última de ellas en febrero de 2007, y aún reuniendo los requisitos de antigüedad y puntaje se le negó la titularización en nombre de que no había estado ejerciendo la docencia el año inmediato anterior. Del Plá fue electo en diciembre de 2001 concejal por Salta capital y luego, en 2003, diputado provincial por el Partido Obrero, lo que hacía de imposible cumplimiento el requisito de ejercer la docencia el año inmediato anterior. Esto, además de la aberrante e injustificada suspensión por tres años que sufrió desde marzo de 2000 en adelante.

Siendo legislador peleó siempre por la defensa de la escuela pública y de los derechos de los docentes. Por ello fue preso, aún contando con fueros parlamentarios, en la "noche de las tizas". Recientemente, el oficialismo pretendió sancionarlo (junto al diputado Pablo López, también del PO) por acompañar en la última huelga todas las medidas tomadas por los maestros.

Frente a esta persecución burocrática-estatal que lleva ya más de quince años, reivindicamos la trayectoria de lucha consecuente de Claudio Del Plá. Exigimos el cese de toda persecución sindical o política.

do de los trabajadores defendió incondicionalmente la causa docente, y hoy hace exactamente lo mismo, sólo que como un trabajador docente más desde la propia asamblea. Precisamente, Del Plá denunció el discurso de la presidenta Cristina de Kirchner por responsabilizar a los docentes de la bancarrota educativa.

Nuevamente, gobierno y burocracia se aprestan para atacar a los trabajadores. Es fundamental clarificar a la opinión pública sobre las hipocresías de estos gobiernos. Por lo pronto el gobierno de Urtubey no tendrá sus 100 días de crédito.

**Angel Tolaba**



## Provinciales

TUCUMAN

# ¿Por qué no hubo un acto unitario el 20 de diciembre?

**E**n Tucumán hubo dos actos conmemorativos del Argentinazo. La posibilidad de un acto unitario se frustró frente al hecho de que el PCR, el MST y el PC excluyeron al PO de toda discusión e impulsaron la realización de un acto en fecha y de contenido distinto al de la jornada nacional. Para ello, el PCR, el MST y el PC se orientaron a realizar un acto que reivindicaba a la burocracia de la CGT Regional que precisamente en esos días acababa de firmar un

### Falleció Angela Nasiff, dirigente del PCR

El martes 25 falleció, a los 60 años, víctima de una enfermedad terminal, Angela Nasiff, principal referente del PCR de Tucumán e integrante de su dirección nacional.

Una delegación del PO tucumano se hizo presente para presentar sus condolencias a sus familiares y compañeros de lucha.

**Comité Provincial del PO**

acuerdo de paz social con el gobierno de Alperovich. La directiva de Uatre, que encabeza a la CGT Regional, se comprometía a evitar cortes de rutas a cambio de 1.800 planes interzafra de 225 pesos por dos meses. O sea que se pretendía realizar un acto reivindicativo del Argentinazo reivindicando a un ala de la burocracia sindical partidaria de la concertación con el gobierno de Alperovich, una burocracia enterradora del salario y las condiciones laborales de los trabajadores de Uatre, una dirigencia que estuvo en la vereda de enfrente del Argentinazo, apuntalando al gobierno hambreador de Miranda.

Con un pretexto absurdo plantearon que el acto se realizará el 19. Alegaron que el 18 se cumplía un nuevo mes de la desaparición de Julio López y que el Argentinazo era el 20, por lo cual se proponía una fecha intermedia, disimulando con ello el boicot a las marchas que todos los martes realiza la Comisión de Familiares Víctimas de la Impunidad, que precisamente se movilizaba el martes 18 y tenía como centro de sus denuncias la cuestión de Julio López.

En una de las reuniones preparatorias, Alberto Lebbos, de Familiares de las Víctimas, planteó por qué no estaba el

PO. Hubo pretextos de todo tipo, pero quedó en claro el propósito de evitar nuestra presencia y realizar un debate sobre el contenido de la jornada. Nos hicieron llegar una invitación para una nueva reunión el lunes 17, a la que concurremos pero nos encontramos que ya estaba todo abrochado, incluso un volante convocando al acto del 19 con la firma, entre otros... del PO.

Repudiamos el manjazo, rechazamos el apoyo a la burocracia de la CGT y planteamos tomar por base, para la realización de un acto el 20 de diciembre, al documento acordado a nivel nacional, lo que fue rechazado por el PCR, el MST y el PC.

En este marco se abrió una deliberación en varios ámbitos. En la Comisión de Familiares se explicó acerca de las dos convocatorias y se votó concurrir al acto que convocaban el PO. Lo mismo ocurrió con un ala de los "jubilados autoconvocados de la Plaza", con el PTS y una serie de agrupaciones estudiantiles.

De esta manera el 20 de diciembre, en confluencia con la jornada nacional hubo un acto numeroso que tuvo como oradores a Alberto Lebbos, José Luis Veliz (PTS) y a Daniel Blanco por el PO.

**Daniel Blanco**

### RIO NEGRO-NEUQUÉN Paritarias en la Fruta

na. Cualquier reclamo es causal de despido.

La mayoría de las cooperativas está regenteada por los burócratas del sindicato de la fruta. El secretario general Rubén López regenta las de Río Negro; el secretario adjunto Juan Lescano, las de Neuquén. Todas ellas trabajan para los pulpos de la región: Expofrut, Salentein, Zetone, Moño Azul, etc. Estos "sindicalistas" no permiten la organización en las cooperativas y se manejan como patrones absolutos cometiendo todos los abusos imaginables.

Para terminar con el trabajo en negro y a destajo, los trabajadores de las cooperativas debemos organizarnos en asamblea y votar un plan de lucha para lograr el pase al convenio del '75 que nos reconozca como obreros de la fruta y no como monotributistas. Unidos a los obreros de las plantas de empaque, luchemos por recuperar el sindicato y echar a esta burocracia negrera.

**Aparicio y Jacyn**

GREMIO DE LA FRUTA

## Fuera las cooperativas truchas

Con la excusa de crear fuentes de trabajo, para "combatir la desocupación" que ellos mismos crearon, las patronales y la burocracia sindical de la fruta impulsaron en los últimos años la creación de "cooperativas de trabajo" para el empate de fruta.

Estas "cooperativas" son en realidad empresas que trabajan en forma tercerizada para los grandes pulpos, que usan la forma de cooperativas para ocultar la terrible explotación de los obreros. Mediante distintas formas de flexibilización, los han sometido al trabajo a destajo: pagan por bulto embalado sin respetar las categorías; los sueldos van de 700 a 1.000 pesos por 12 horas de trabajo, seis días a la semana.

**Aparicio y Jacyn**

INGENIO LA ESPERANZA

## Quieren entregárselo a la Seabord

Por la municipalización bajo control obrero y de las asambleas vecinales

**L**a quiebra del Ingenio La Esperanza y su eventual venta a la Seabord Corporation apuntan a monopolizar la industria azucarera del ramal jujeño en manos del mismo pulpo propietario del Ingenio El Tabacal, de Orán.

La oferta sería de 50 millones de dólares. Hasta hace poco, Roemmers ofrecía el doble... si se le entregaba el Ingenio sin la planta obrera.

El director de El Tabacal dice públicamente que hay exceso de mano de obra. Dice que El Tabacal produce 200.000 toneladas con 1.800 trabajadores, mientras que La Esperanza produce 80.000 toneladas con 2.200 obreros. Más claro, agua, se vienen los despidos. No sólo está en riesgo la fuente de trabajo histórica de la zona sino también el patrimonio social de las poblaciones de San Pedro y La Esperanza.

Cuando la Seabord tomó El Tabacal, hizo un exhaustivo control médico a sus trabajadores y se despidió a muchos por "ineptitud".

A estos antecedentes se les agregan las muertes a manos de la seguridad privada del Tabacal de dos adolescentes que tomaron naranjas para saciar el hambre mortal existente y la reciente de un chico que

murió aplastado cuando era llevado a trabajar en condiciones de explotación infantil a juntar piedras. ¡Esto es El Tabacal!

El poder político jujeño, como el de Salta, es encubridor de los pulpos azucareros.

Los trabajadores tienen una salida. La Esperanza fue intervenida hace muchos años; en 2002 se decretó la quiebra. Los sindicos responden a los intereses del vaciamiento y a los partidos patronales; la burocracia sindical es responsable directa del atropello a los derechos de los trabajadores.

El Partido Obrero ha planteado reiteradas veces, y lo vuelve hacer, que es necesaria la defensa de este gigante bajo el control de sus obreros y de asambleas con participación de vecinos de las dos localidades. Fuera la burocracia y los sindicos. Mantenimiento de la planta actual e incorporación de mano de obra con una fuerte inversión estatal que modernice la fabrica.

El destino del Ingenio La Esperanza debe ser motivo de un debate en beneficio de la población trabajadora de San Pedro y La Esperanza.

**Mario Leguiza**

## Binner debuta rebajando el sueldo a los docentes

Comunicado de Tribuna Docente

**L**a ministra de Educación de Santa Fe informó que, a partir de este mes, el gobierno provincial no pagará a los docentes el "doble incentivo" que se venía abonando desde hace tres meses. Otras provincias, que no tienen el superávit de Santa Fe, han anticipado la continuidad de ese cobro.

Sin embargo, no mide con la misma vara a la policía, que va a recibir una compensación

de 500 pesos "por uniforme". Seguimos reclamando el "doble aguinaldo" que más de 1.500.000 trabajadores ya han cobrado, o en su defecto, una suma de emergencia que compense la pérdida sufrida por la incesante inflación, previa a la discusión de las paritarias.

**Tribuna Docente de Santa Fe**

un chiste: en enero las patronales no tienen nada para exportar.

Para luchar en serio por el 40% de aumento, por el encuadramiento en el convenio de los obreros de las cooperativas y los contratados, por la garantía horaria para la pos-temporada, nece-

sitamos un plan de lucha votado y organizado en las plantas de empaque cuando estén todos los compañeros trabajando, con paritarios elegidos por asamblea de base.

**Aparicio y Jacyn**



NEUQUEN

# Se profundiza la lucha por la vivienda

**E**l 14 de diciembre pasado, el Polo Obrero de Neuquén se movilizó a la Dirección de Tierras Provinciales junto a los vecinos de las tomas “La Familia” (Neuquén Capital) y “Unión y Fuerza” (de San Patricio del Chañar) para reclamar la titularización de las tierras y la conexión de los barrios a los servicios básicos (luz, agua, gas, cloacas).

La delegación fue recibida por Sergio Selayes, integrante del directorio de Tierras Provinciales, quien se comprometió a dar respuesta a los reclamos planteados.

Está movilización es parte de un plan de lucha que el Polo Obrero provincial viene desarrollando, organizando a los trabajadores que son víctimas de la crisis habitacional generada por la especulación inmobiliaria y por el acaparamiento capitalista del suelo urbano.

## La Familia

Los vecinos del la toma “La Familia” de la capital preparan una importante asamblea para el 9 de enero con el objetivo de profundizar el plan de lucha. Hace seis años que reclaman por la titularización de los terrenos y los servicios.

Los vecinos se han propuesto la elección de delegados por manzana, la iniciativa para la construcción de un local del Polo Obrero en el barrio y la organización del Plenario de Trabajadoras.

La toma “La Familia” se prepara para enfrentar el plan de Urbanización del gobierno Municipal de Farizano (UCR)-Mansilla (UNE), que ya anuncia sin pelos en la lengua su

propósito de barrer todas las tomas para despejar las tierras para la especulación inmobiliaria en la Capital.

## Unión y Fuerza

En el Chañar, el ex intendente, Leandro Bertoya (ahora ministro de Desarrollo Territorial del gobernador Sapag) ha sido el principal promotor de la instalación de un hotel cinco estrellas orientado al “exclusivo enoturismo”. Este es sólo uno de los varios negocios inmobiliarios que están en marcha en esta localidad.

Los vecinos de Unión y Fuerza, que hace cuatro meses se han instalado en las tierras de Expofrut, vienen desarrollando una intensa movilización.

El gobierno desplegó un operativo policial, allanó las viviendas y lanzó una campaña pública contra los vecinos.

El corte de ruta y la permanencia en la Municipalidad han significado un gran paso adelante porque destapó la olla podrida del negocio millonario de inmobiliarias y bodegas amparado por el Estado. Esto le ganó la simpatía de la población, que donaba agua y alimentos para la permanencia.

Los compañeros le arrancaron al intendente y a los concejales un compromiso para la expropiación de las tierras y la “declaración de emergencia territorial, habitacional y de servicios”.

En esas condiciones, la última asamblea votó reorganizar el tendido eléctrico, extender la red del agua y lanzar la campaña por la iniciativa popular para la expropiación de las tierras a favor de los ocupantes.



## Un programa y plan de lucha unificados

Las luchas planteadas en ambos barrios han sacado a la superficie un reclamo social muy profundo, que contrasta claramente con la política del gobierno.

El Polo Obrero impulsa la puesta en marcha de un plan de lucha unificado de todas las organizaciones de los sin techo y la convocatoria a un Congreso Provincial de lucha por la tierra y la vivienda.

### Nuestro programa:

- Titularización de las tierras, con cuotas que no superen el 15% del ingreso del grupo familiar.
- Escrituración gratuita.
- Conexión a los servicios de agua, cloacas, luz y gas.
- Empadronamiento de los “sin techo”.
- Plan de viviendas populares bajo control de las organizaciones populares y de las cooperativas de vivienda.
- No al traslado de “las tomas”. Urbanización en base a un plan elaborado y controlado por los vecinos.
- Bolsa de trabajo a cargo de las organizaciones de cada barrio para incorporar a los vecinos desocupados a las obras.

**Patricia Jure**

# Violento operativo policial en el Barrio Unión y Fuerza de San Patricio del Chañar

**E**l jueves 20 de diciembre, la policía provincial con un funcionario del Epen a la cabeza, irrumpió en horas tempranas de la mañana en el barrio Unión y Fuerza.

Los uniformados armados ingresaron a las viviendas violentamente, “secuestrando” cables que los vecinos organizados habían adquirido para la obra del tendido eléctrico. Y en el día de hoy continuarán con el operativo orquestado por el gobierno.

Los vecinos del barrio Unión y Fuerza junto al Polo Obrero vienen reclamando al gobierno la titularización definitiva de las tierras y la inmediata provisión

de los servicios públicos elementales.

Ni Soto ni Sapag tienen idea alguna de cómo es vivir en una casilla precaria, sin luz, gas, ni agua.

Apenas a diez días de flamante gobierno, los pregoneros del “cambio positivo” inauguran con este repudiable episodio su política de represión a los trabajadores que no se alistan en la tregua y el pacto social. Mientras otorga subsidios millonarios a los empresarios para las bodegas y hoteles, como es el caso de Valle Perdido (ex Langber), la quinta bodega de San Patricio del Chañar, sede de un complejo

vitivinícola financiado por el Estado con 25 millones de pesos.

Estamos llevando adelante un plan de lucha votado en asamblea el día jueves 20/12 y convocamos a poner en pie un Congreso provincial por la tierra y la vivienda.

- Titularización definitiva de las tierras de todas las tomas.
- Luz, gas, agua y demás servicios para todas las familias.
- No al traslado de las tomas ya existentes que intentan imponer con el plan de urbanización.
- Plan de vivienda popular bajo control de los vecinos.

**Polo Obrero (Neuquén)**

CALETA OLIVIA

# Cristóbal López despidió a 30 petroleros

## La impunidad de un patrón K

**S**e está cumpliendo más de un mes del reclamo de los trabajadores de Oil M&S de Caleta Olivia. La empresa, encargada de remediación ambiental en los pozos petroleros, fue creada como consecuencia de las grandes luchas de los desocupados de la zona en el año 2000. Sus trabajadores son principalmente piqueteros que lograron un puesto de trabajo con la lucha. A su frente, se encuentra el patrón kirchnerista Cristóbal López, ampliamente conocido por sus tropelías en el Casino de Puerto Madero.

Los trabajadores estamos reclamando un ticket de 18 pesos, un plus de 500 pesos para los choferes, recategorizaciones y una hora y media extra. En Las Heras, la misma empresa paga estos beneficios a los compañeros que hacen igual tarea que nosotros. “Igual trabajo, igual remuneración” es nuestro planteo.

Este pliego fue presentado en abril y nuevamente en agosto a través de la subsecretaría de Trabajo. En todo este tiempo, hasta llegar al 26 de noviembre en que comienza el paro, hemos acatado conciliación obligatoria. Pero en todo este tiempo no hubo respuesta.

En el primer día del paro la empresa despidió a 30 compañeros. El mismo día, el sindicato petrolero planteó que no está de acuerdo con la medida y que teníamos que “esperar”. Tres días antes, los burócratas habían presentado otro pedido que trataba nuestro reclamo. Además, Oil solicitó el desafuero de dos de nuestros delegados por considerarlos “peligrosos”.

Hemos ido a exigir al sindicato que se ponga al frente del reclamo; los arrastramos a que sostengan (medianamente) el piquete que teníamos en la empresa. Hemos ido a la subsecretaría de Trabajo a exigir solución. Ahí nos plantearon que todo había sido preparado por el sindicato, la empresa y la gente que estaba antes en la subsecretaría

para que quedemos afuera.

Desde el 28 de diciembre estamos cortando la ruta 12 provincial, impidiendo el paso a los petroleros. El 20 se dictó una conciliación obligatoria que nosotros acatamos, pero que la empresa no, por considerarla ilegal.

Oil es la única empresa en los yacimientos que tiene trabajando a tantas mujeres bajo convenio petrolero (que no tiene en cuenta el trabajo de la mujer en el campo). Esto se ha logrado en la ruta, en Termas, en las plantas, donde reclamamos trabajo. Hoy somos 17 las compañeras despedidas. Hombres y mujeres estamos decididos a recuperar la fuente de trabajo que tanto costó conseguir. Tenemos en contra a la patronal, a la burocracia de Petroleros y al gobierno, que se cagan en las leyes que ellos mismos inventan para beneficiarse y sacarse de encima a los que reclaman. Con los despidos, la burocracia quiere sacarse de encima una potencial alternativa en las elecciones sindicales de junio del año que viene.

El año pasado, Oil despidió a la compañera Norma Villamayor y a otros dos compañeros por su destacado rol de lucha y oposición a la empresa y a la burocracia. Hoy considera que tiene la fuerza y la impunidad porque su gobierno ganó un nuevo mandato. Pero va a seguir encontrando la resistencia de los trabajadores que seguimos organizándonos y luchando.

Llamamos a todos los sectores, y principalmente a los otros petroleros, para que se solidaricen. Si se permite que Oil haga esto, van a venir los despidos y desafueros en las otras empresas.

Vamos a la ruta por una solución:

- Reincorporación de los 30 despidos. No permitamos ni un despido.
- No al desafuero de los delegados.
- Solución urgente al reclamo.

**Guadalupe Fernández**

## Pronunciamientos

### Por el desprocesamiento de Rafael Fernández y demás compañeros perseguidos en Uruguay

#### De la Asamblea de Vecinos Indignados (Vicente López):

Sara Gendel (empleada), Miguel Quintabani (abogado), Cristina Ventura (trabajadora social), Jorge Iglesias (empleado), Eva Valuzano (docente), Jorge Caseb (jubilado), Flavia Affanni (licenciada Historia Artes), Eva Pajor (profesora de Historia), Jose Gurriero (arquitecto), Edgardo Estrín (arquitecto), Oscar Grusso (consultor), Myriam Martínez (docente), Diego Malarry (empleado), Pedro Karuz (empleado, PO), Iris Digiano.

**Del Hospital Eva Perón (San Martín):** Mariana de la Torre (médica), Roberto Carelli (psicólogo), M. L. Tartara (médica), Carlos Gularte (psicólogo), Carlos Carruetta (psicólogo).



# La UTA entrega el reclamo del doble aguinaldo

Luego de la agresión de la patota

**L**ejos del reclamo del doble aguinaldo votado por los trabajadores del subte y por el cual los compañeros protagonizaron recientemente un paro de 24 horas, la dirección de la UTA firmó un acuerdo por 500 pesos (todavía se discute si en una o dos cuotas). Está muy por detrás de lo obtenido el año anterior (tres cuotas de 500 pesos, no remunerativos) e incluso de los "plus" firmados por otros gremios.

Los delegados de Metrovías fueron nuevamente excluidos de la negociación con la empresa. Participaron en cambio los rompehuelgas que, en combinación con la patronal, mandaron la patota contra la conferencia de prensa que anunciable la huelga por el doble aguinaldo. La agresión dejó dos compañeros hospitalizados. La misma patota tam-

bien se hizo presente el día del paro con cánticos contra el activismo y "los zurdos".

El Cuerpo de Delegados ha denunciado penalmente la agresión perpetrada por la burocracia sindical y ha resuelto, en consonancia con la inmensa bronca que ha despertado este "plus" miserable, rechazarlo por ser absolutamente insuficiente. Asimismo reclama, frente a la suspensión recibida por un compañero, el retiro de cualquier represalia.

La Agrupación Trabajadores de Metrovías propuso convocar a una movilización popular contra las patotas. En el mismo sentido se ha definido la asamblea del Taller Rancagua, que también votó expulsar de sus asambleas a cuatro miembros de la patota que agradió a los compañeros y llamó a tomar la misma resolución en todos los sectores.

Pablo Melta

reivindicaciones históricas.

Cuando este periódico esté en la calle, los trabajadores del Casino habrán cumplido 14 días de permanencia en la Plaza de Mayo. Es un acampe histórico sólo superado por los combatientes de Malvinas hace unos años. Desde el 20 de diciembre, los jóvenes del Casino se instalaron en el centro del poder político. Era el único día en que físicamente podían hacerlo, rodeados de una multitud de 10.000 compañeros que los colocaron al frente de la gran marcha de la conmemoración del Argentino.

El acampe fue creciendo y pego un salto con la decisión de pasar las fiestas del 24 y del 31 en la Plaza de Mayo. Más de 300 compañeros acompañaron esa acción que, además de ser un hecho político trascendente, produjo el regreso de centenares de trabajadores que, valorando el heroico esfuerzo de sus compañeros, se reintegró al acampe y a sus tareas.

Una carta enviada por los huelguistas llegó "casa por casa" a los casi mil compañeros del Casino, fortaleciendo los lazos de la huelga en un momento donde se están acelerando todas las decisiones para la reapertura del barco. Lo que indica que este método es un camino correcto a seguir. Se ha establecido un boletín de huelga que aceitadamente llega a centenares de compañeros como nexo directo con los acampantes de la Plaza.

La patronal que encabeza el mexicano-estadounidense Remigio Angel González González, conocido como "El Fantasma", elude el cumplimiento de la conciliación con el ardor de impedir el reingreso de los compañeros a sus tareas con "licencias con goce de sueldo"; además despidió más compañeros, bajo la forma encubierta de "fin de contratos comerciales".

El 31 de diciembre, en otra gran jornada, se reunieron centenares de trabajadores del Casino, con sus familias. La reunión superó la del 24. Fue una clara señal para el gobierno, la patronal y la burocracia que comenzaban el 2008 en plena lucha y que no aflojarían hasta obtener la victoria.

Los trabajadores del Casino están con el ánimo muy fuerte. Les está llegando la solidaridad de distintos sectores al conflicto. Pero la burocracia sigue conspirando junto a la patronal para derrotar el conflicto.

El Sindicato de Trabajadores de Juegos de Azar (Aleara) y la empresa que explota el Casino flotante de Puerto Madero firmaron un acta en el Ministerio de Trabajo en la que solicitan "la asistencia" de la cartera de Interior y del Juzgado Federal número 1 a cargo de María Servini de Cubría, para adoptar acciones conjuntas que permitan el normal funcionamiento

de esa sala de juegos, clausurada desde el 12 de este mes (...) En un acta firmada en la sede de la cartera laboral, las dos partes pidieron también que se permita el funcionamiento habitual de la actividad del Casino "a través del resguardo de los diferentes accesos" (El Diario Gremial, 29/12/07).

Es una declaración oficial de carnearreaje por parte de la burocracia del macrista Amoroso. Lo

## Télam: Gran elección opositora y contragolpe patronal

El 19 de diciembre se realizaron elecciones de delegados de Télam. El frente opositor que, bajo el impulso de la Lista Naranja de Prensa, enfrentó a la actual Comisión Interna realizó una gran elección, en la que obtuvo el 43% de los votos. Poco más de 35 votos lo separaron del triunfo.

La patronal vivió todo el proceso electoral como un ataque directo a sus planes de 2008, pacto social incluido. Atenta al significativo reagrupamiento independiente que se nucleó alrededor del Frente y que quedó reflejado en la votación, el Directorio de la agencia resolvió curarse en salud y contratacó con el despido de dos trabajadores, entre ellos un candidato de la lista opositora.

La Naranja de Prensa plantea:

- Ni un despido en Télam;
- Por la defensa de la libertad sindical;
- Pase a planta de todos los contratados.

Corresponsal

## Sigue la lucha de Canal 9 contra los despidos

El viernes 28 (nueve días después de las elecciones), en una clara represalia, le notificaron verbalmente a Patricio, nuestro candidato por el portal de Internet (edificio Defensa), que no le renovaban el contrato en 2008. El lunes 31 llegó la confirmación mediante un telegrama. El día anterior al despido, Patricio había encabezado a un grupo de trabajadores contratados que reclamaron su efectivización.

La empresa no sólo rompió la paz social firmada en mayo de 2006, cuando se levantó la huelga de 38 días contra los despidos, sino que también infringió la ley 23.551 que le da inmunidad gremial al trabajador que haya sido candidato a delegado sindical o que haya pertenecido a la junta electoral gremial.

La respuesta de los trabajadores

de Télam no se hizo esperar. Aún con la agencia semi vacía por el comienzo de las vacaciones y las fiestas, más de 80 compañeros se reunieron en asamblea para repudiar el despido y exigir la reincorporación de los compañeros. La asamblea, que declaró a los trabajadores de la agencia en estado de alerta y movilización, votó realizar la denuncia en el Ministerio de Trabajo y organizar una delegación de compañeros para acompañar a los compañeros que deben tomar servicio en la madrugada del 2 de enero, fecha en la que habrá una asamblea para evaluar la situación y los pasos a seguir.

La Naranja de Prensa plantea:

- Ni un despido en Télam;
- Por la defensa de la libertad sindical;
- Pase a planta de todos los contratados.

Corresponsal

## Sigue la lucha de Canal 9 contra los despidos

El 31 de diciembre, en una jornada de calor agobiante, los trabajadores de Canal 9 volvieron a manifestar su voluntad de pelear contra los despidos que quiere imponer la patronal mexicana que acaba de comprar la empresa.

En las puertas del canal, los compañeros realizaron un acto, que incluyó otro "brindis simbólico", esta vez para esperar la llegada del año nuevo en pie de lucha.

Como durante todo el conflicto, el gremio volvió a hacerse presente. Comisiones internas y compañeros de otras empresas y de la Lista Naranja se dieron cita para quebrar la

coronavirus de la Naranja de Prensa.

Corresponsal de la Naranja de Prensa

# La lucha del Casino se reforzó en la Plaza de Mayo

## Ocupó la Navidad y el nuevo Año



WAN FILO

LA MARCHA AL HIPÓDROMO

## Un golpe a Cristóbal López

**L**a marcha al Hipódromo de Palermo fue un nuevo acontecimiento (uno más) protagonizado por más de 500 trabajadores del gremio que cortaron Libertador para enfrentar la movilización de los trabajadores del Casino en nombre de la "defensa de los puestos de trabajo". Las dos patotas hicieron ostentación de armas de fuego, llegando a amenazar a los periodistas.

La movilización, convocada al cumplirse 53 días del inicio de la huelga, reflejó el ascenso de la lucha, luego de dos semanas excepcionales de acampe en la Plaza de Mayo.

La columna que partió de Plaza Italia hizo un alto en el acampe que desarrollaron a pocas cuadras los protagonistas de otra lucha heroica, los obreros de Parmalat, enfrentados a muerte al vaciador Taselli. Otro amigo de Kirchner, Taselli le vendió la empresa a otro vaciador. Obligado por la lucha a reincorporar a los trabajadores despedidos, Taselli tomó como represalia no pagar los salarios.

La combinación del acampe y la movilización del Casino arrancó el pago de haberes atrasados.

A esta altura, la columna era engrosada por trabajadores del hospital Francés, del subte, aeronáuticos, estatales, ferroviarios y estudiantes de la Fuba, entre otros.

La burocracia de Quiroga (de los trabajadores del turf) jaqueada por los anuncios de movilización de los trabajadores del casino y por una agitación de los trabajadores del hipódromo en apoyo a su lucha organizó una

contramovilización, con 60 patotas, que trajeron contratando a una empresa de seguridad, y todos los burócratas del gremio que cortaron Libertador para enfrentar la movilización de los trabajadores del Casino que tienen en común el odio a la burocracia sindical.

El contraste entre la movilización genuina de los trabajadores del Casino y los "gordos cara tapada" comprados por el gobierno para la ocasión no pudo ser más brutal. La movilización culminó en una nueva asamblea que llamó a reforzar las medidas de lucha. Con 53 días de huelga y dos semanas en la Plaza a cuestas, la mente y la moral de los trabajadores del Casino está puesta en un único resultado: la victoria de la huelga.

R. S.



## Otra vez la patota

Eran unos sesenta. Inconfundibles. Se los ve cada noche en la vereda de los boliches y a menudo en los diarios, por golpear y hasta asesinar pibes. Este miércoles 2 de enero, por la tarde, los patotas cortaban la calle en Libertador y Dorrego al mando del secretario general de la Asociación Gremial del Personal de Hipódromos, Manuel Quiroga.

Los habían puesto ahí para que cumplieran el papel de fuerza de choque contra los trabajadores del Casino, quienes se proponían escrachar a Cristóbal López, el megaempresario que instaló tragamonedas en el Hipódromo de Palermo.

Hicieron de las suyas. Uno de ellos, por ejemplo, le puso una pistola en las costillas a Carlos Reyes, camarógrafo de América TV, como para que no quedaran dudas acerca de

quién eran.

A cién metros de allí, más de 500 trabajadores del Casino se veían apretujados por el cordón policial.

Ahí había un cordón de mujeres, gente con sus hijos, cantos, tronar de bombos.

"Ésta es la fuerza invasora que quieren reprimir esos matones", decía el delegado Leonardo Bonanni, y añadía: "Son tipos contratados, están armados. Es la burocracia sindical agarrada de la mano de Cristóbal López, sucia, violenta, mafiosa. Hay que terminar con esto, con la locura y la muerte. Yo le pregunto al gobierno ¿qué esperan? ¿otro Fuerteabala?"

Los trabajadores marcharon hasta el Monumento a los Españoles y ahí sesionó una asamblea masiva. Bonanni explicaba a sus compañeros:

"Los matones que nos pusieron multiplicaron el efecto de nuestra movilización, hay que aprovechar el envío".

La asamblea habló de unidad con los trabajadores del Hospital Francés, de Metrovías, de Parmalat, de la necesidad de elaborar un pliego único contra los despidos, la represión, las patotas, la militarización de los lugares de trabajo. De la posibilidad de organizar una gran marcha conjunta.

Alejandro Guerrero



## Sindicales

PESCA DE MAR DEL PLATA

# Subsidio estatal de 500 pesos a los fileteros

**Sigue firme la lucha de los trabajadores en negro**

**E**l gobierno ha reconocido el pago de un subsidio de 500 pesos por el término de dos meses a los fileteros "parados", junto a la entrega de bolsas navideñas para más de 2.000 "changas". Los 500 pesos están muy lejos de los 1.300 pesos de garantía horaria que reclamaron miles de trabajadores del pescado en negro. Esta garantía deberían pagarla las empresas ante una crisis del recurso, parate de la pesca o lock out patronal que paralice la producción en el puerto.

Con todo, y pese incluso a las trampas que encierra el otorgamiento ultralimitado del subsidio (primero eran 200 trabajadores y ahora por la presión obrera se extendió ya a más de 1.000), los 500 pesos hubiesen sido impensados sin la gran lucha obrera por la registración laboral que ya lleva siete meses. El propio subsidio plantea de hecho la relación laboral permanente que niegan las patronales y que el gobierno dice "querer estudiar" mientras se empeña en la aplicación del convenio pymes (que degrada, flexibiliza y anula importantes conquistas del convenio colectivo) y apoya a la camarilla podrida del Soip.

El impacto de los 500 pesos arrancados con los piquetes y las huelgas por el blanqueo no se ha hecho esperar. Hay un crecimiento sostenido de las asambleas autoconvocadas y de la organización de los fileteros en negro. La Asamblea Autoconvocada que dirige la lucha por la registración ha tomado en sus manos la lucha por la ampliación del subsidio. Conocida la nómina de los compañeros (una minoría según la lista de empadronados entregada a Tomada), se produjo una movilización de la Asamblea el mismo 20 de diciembre reclamando el reconocimiento del pago de los 500 pesos a todos los censados por el movimiento, que ascienden a 6.000 y más.

Esta misma lucha, bajo el reclamo de "subsidio para todos", es un golpe a las pretensiones del gobierno de arreglar con unos pocos, y fortalece la lucha más general por el blanqueo que es la gran batalla contra la precarización laboral. Teniendo en cuenta el monto de 500 pesos (una migaja) y que el subsidio sólo dura dos meses, el paso siguiente es el reclamo de que se extienda el pago (mientras dure la emergencia y se demore el blanqueo) y que se aumenten los 500 pesos como pi-

dieron los fileteros en lucha (1.300 pesos).

Tomada y el gobierno pretenden manipular el otorgamiento del subsidio utilizando a las direcciones sindicales de la CTA y de la CGT para desconocer a la Asamblea Autoconvocada. Un claro ataque a los trabajadores porque la Asamblea es la única representación masiva y unitaria de los trabajadores en negro del pescado. La CTA es funcional a esta maniobra y trata en todo momento, en común con Tomada, de "decretar" la extinción de la Asamblea. Quieren arrogarse la representación y de paso dividir la lucha planteada que es la expulsión de la camarilla burocrática del Soip, agente del convenio pyme y las patronales. Distintas variantes cegetistas también han apostado infructuosamente al desgaste de la Asamblea.

La última asamblea resolvió reclamar que el subsidio sea para los 7.000 empadronados y a cuenta de la garantía horaria, y votó una nueva concentración para el 3 de enero. Con su lucha los trabajadores en negro están mostrando la "otra cara de Mar del Plata" en plena temporada turística.

**Corresponsal**

- Declaración de emergencia laboral (condiciones de seguridad e higiene).
- Triplicación del presupuesto universitario.
- Derogación de la LES.
- Democratización de los órganos de cogobierno universitario.

**Alejandra Bernat**

## Los No Docentes del Pelle conquistaron el doble aguinaldo

La Agrupación Nacional Naranja y los compañeros de la Universidad de Centro impulsamos el reclamo por el doble aguinaldo. El reclamo fue tomado en las Asambleas Generales de AGD-UBA y Aduncé, y por la Conadu Histórica en su último Congreso (en este caso, junto con una declaración política contra el pacto social del matrimonio K). La AGD-UBA logró el pago de un adicional por cargo que va desde los 120 pesos hasta los 960 pesos (según la categoría). Es una victoria de la docencia universitaria y de la AGD-UBA como legítima representante de los intereses de los trabajadores docentes e investigadores de la UBA. Denunciamos la negativa del rector Hallú a firmar el acta correspondiente con nuestra asociación gremial. Hallú está aliado a las burocracias de Ctera y de la moyanista Fedun.

También los compañeros de Aduncé le han arrancado a la Universidad del Centro el doble aguinaldo para los trabajadores docentes y no docentes, que se hará efectivo en dos cuotas.

Estas victorias nos fortalecen para seguir luchando por:

## Vamos por el doble aguinaldo en todas las universidades

Ya lo conquistamos en la UBA y en Unicen

- Doble aguinaldo para todos los docentes e investigadores.
- Salario para todos los ad honorem.
- Salario igual a canasta familiar.
- Jubilación del 82% móvil.

**Corresponsal**

AUTOCONVOCADOS EN LUCHA DE PARMALAT

# La lucha rindió

**Pero ahora todos estamos en el horno**

**L**os trabajadores Autoconvocados de Parmalat hemos obtenido una victoria. Luego de la movilización realizada el 11 de diciembre pasado, en las oficinas del vaciador Sergio Taselli, se logró la reincorporación de nueve despedidos, tres de ellos con fueros gremiales y la anulación de cuatro de los 21 trasladados a la planta de Carapachay.

Ese mismo día, la conducción de Atilra realizó una movilización hacia el Ministerio de Trabajo donde la patronal, con el visto bueno del Ministerio, planteó aplicar la ley de procedimiento de crisis, por el cual puede pagar indemnizaciones al 50 por ciento, a lo que se opuso el sindicato. Hasta ese momento, la única política de la dirección había sido empeñarse en que los trabajadores aceptaran el despido en los términos fijados por el vaciador. Este plan entró en crisis por la resistencia de los trabajadores a aceptar los despidos en lo que, sin jactancia alguna, creemos que los Autoconvocados jugamos un papel. En los últimos cincuenta días hicimos movilizaciones sistemáticas ante las oficinas del vaciador en Avenida Córdoba y en la calle Cerviño, ante el Ministerio de Trabajo y mantuvimos un piquete constante de trabajadores en la puerta de la fábrica. Fue luego de una nueva movilización que la empresa dio marcha atrás con la licencia forzosa.

## ¿Una nueva trampa?

A pesar de esta victoria estamos quizás en el momento de mayor peligro de nuestra fuente laboral.

Lean atentamente lo que sigue.

El vaciador Taselli ha anunciado la concesión de la planta de Pilar a una nueva empresa - IPA, Industrias para el Agro, de origen desconocido y, quizás, una pantalla del propio vaciador. Supuestamente la nueva empresa se dedicará a producir leche en polvo, el plan productivo nunca concretado.

¿Por qué este cambio de firma? Quizá por dos razones. Una, porque el vaciador está preparando la quiebra de Lácteos del Sur - y el despido de compañeros en forma ignominiosa. Dos, porque a través de la "nueva" empresa puede tomar trabajadores desconociendo convenio, estabilidad y antigüedad.

Es decir: todos estamos en el horno. Los que quedan asignados a Lácteos del Sur o los que sean derivados a IPA.

Por eso creemos necesaria una acción decidida y de todos, un plan de lucha hasta arrancar:

- El pago de todo lo adeudado
- La estabilidad laboral de todos los trabajadores de Parmalat bajo una misma responsabilidad societaria.
- Inicio ya de la producción.
- Doble aguinaldo.

Un plan de lucha sometido a la asamblea general.

Debemos estar preparados para exigir, frente a los planes del vaciador y la incertidumbre laboral, que el estado se haga cargo de Parmalat y la ponga en marcha bajo gestión de sus trabajadores.

**Autoconvocados  
en Lucha de Parmalat**  
(30 de diciembre de 2007)

METALURGICOS DE LA MATANZA

## En Sabö, hacen retroceder a la patronal y a la burocracia

Hace algo más de dos años, los jóvenes trabajadores de Sabö echaron a patadas a la Comisión Interna burocrática, ocuparon la fábrica y eligieron nuevos delegados. Sin embargo, la mayoría de ellos fue cooptada por el sindicato. El 27 de diciembre, cuando debían cobrar la primera cuota del aumento de emergencia, se enteraron que había sido absorbida por un premio anual a la productividad de 300 pesos. La producción aumentó casi un 100 por ciento, se hacen relevos (doble tarea) durante las comidas y los ritmos son infernales.

La indignación fue en aumento al enterarse que lo firmado por la UOM autorizaba este tipo de maniobra, ya que incluye una cláusula de absorción de cualquier suma abonada al margen del convenio. Una asamblea de los tres turnos resolvió el quiebre de colaboración (que algunos delegados se ocuparon de sabotear señalando que disminuir el ritmo era ilegal) y marchar al sindicato para exigir explicaciones de lo firmado.

Frente a esta impresionante reacción, la UOM debió "bajar" y negoció con la empresa el pago completo pero en tres cuotas.

Los compañeros de Sabö le marcan la cancha a la patronal y a la burocracia.

**Daniel** (Matanza)

## Mafissa:

### Reincorporación de los despedidos

Luego de un mes, la lucha de los trabajadores de la textil Mafissa se encuentra en un impasse. La patronal ha pasado a la ofensiva sumando a los 103 despidos iniciales 40 suspensiones y las vacaciones compulsivas de otros 300 compañeros. Muchos trabajadores han sido removidos de su sección para realizar el trabajo de los despidos. Todo esto ocurre con la complicidad del gobierno provincial y el ministerio de Trabajo. Es por esto que la patronal desconoció las conciliaciones obligatorias y todos los acuerdos firmados por ellos mismos.

Actualmente la empresa se encuentra produciendo con una cantidad importante de trabajadores adentro. En la puerta de la fábrica, un acampe de los compañeros despedidos es visto con simpatía; los automovilistas dejan dinero para sostener el fondo de huelga.

La patronal se está jugando a fondo para revertir el conflicto y arrancar el año con cientos de trabajadores afuera y la fábrica "normalizada". Enero será decisivo para el futuro de esta gran lucha. A la ofensiva de los patrones y el gobierno debemos oponerle la profundización firme y decidida de un plan de lucha. Frente a la provocación, paro y movilización.

Debemos pasar a la ofensiva con un plan de lucha que le ponga un fre-

no a las provocaciones de la patronal.

Llamamos al conjunto de los luchadores y activistas de la región a rodear de solidaridad la lucha de los obreros de Mafissa para llevar la lucha a la victoria.

**Franco Rapanelli**

SAN LORENZO

## Victoria en Verbanio

Luego de un paro de una hora y media por turno de los trabajadores de la empresa Faiart (Porcelana Verbanio) en reclamo de un aumento de 300 pesos al básico, la patronal despidió a un compañero y suspendió a más de 100.

Los trabajadores se apostaron en puerta de fábrica en un verdadero piquete obrero; no dejaron entrar ni salir camiones con carga. Los compañeros repudiaron energéticamente a los pocos operarios que con custodia policial pretendían trabajar.

Frente al reclamo, la empresa propuso el pago por única vez de 100 pesos; fue rechazado. La asamblea mantuvo el reclamo de los 300 pesos al básico, aumento en el ticket canasta, y ninguna suspensión ni despido. Si no había respuesta favorable, iban al paro por tiempo indeterminado.

La patronal tuvo que retroceder y dar satisfacción a los reclamos y levantar el despido y las suspensiones.

El Partido Obrero del Cordón Industrial saluda la energética lucha llevada adelante por los trabajadores de la porcelana.

**Corresponsal**



HALLÚ, FRANJA MORADA

**S**e acaba de realizar la elección del claustro estudiantil para el Consejo Superior de la UBA. Se trata del órgano máximo de gobierno de la Universidad, integrado por los trece decanos de cada uno de las facultades más cinco representantes de cada claustro (profesores, graduados, estudiantes).

De la elección del claustro estudiantil participan los consejeros estudiantiles de todas las facultades (52 en total). La elección se realiza cada dos años, siempre en el mes de abril. Esta vez el rector Hallú la adelantó para diciembre, con el objetivo declarado de contraponer un triunfo del bloque de Franja Morada y kirchneristas en la elección de Consejo Superior al éxito conseguido por la izquierda en el Congreso de la Fuba.

Sin demasiado disimulo, Hallú, Franja Morada y una buena parte de los K consideraban que median-

# Un triunfo que no les sirve para nada

te un triunfo aplastante en la elección para el Consejo Superior, uniéndose todos contra la izquierda, podrían avanzar en una intervención de la Fuba o en el armado de una federación paralela, algo que tienen en carpeta desde hace dos años. Pero como justamente ese plan viene fracasando, estaba claro que requería reunir al conjunto de las fuerzas que de una u otra manera se oponen a la Fuba. Sólo así los planes intervencionistas o paralelistas tendrían futuro. Entendían que era la oportunidad adecuada, ya que al ser una elec-

ción indirecta, podían reunirse en una misma lista una cantidad de agrupaciones que a nivel de cada facultad están enfrentadas y representan porciones distintas y hasta opuestas del electorado.

Aunque el resultado final de la elección colocó en primer lugar al bloque Franja Morada, Hallú y K, está lejos de alcanzarle para los objetivos que tenían trazados. En primer lugar, porque no lograron unificar filas contra la Fuba: una parte importante de las agrupaciones centroizquierdistas e incluso la que dirige el centro de estudiantes de

Agronomía, rechazaron armar una lista con la Franja y los K. Llegaron, incluso, a aceptar nuestra propuesta de armar una lista única encabezada por nosotros, lista ganadora por importante margen. Ante esto el rectorado decidió intervenir e impugnó la lista por haberse presentado unos minutos después del cierre. Luego de recurrir al bochorón de la impugnación, siguieron divididos y tuvieron que suspender la elección convocada para el 21 de diciembre. Finalmente, lograron realizarla el 28 de diciembre donde lograron el primer lugar por muy

escaso margen. Al final de cuentas, nuestros adversarios deben haber concluido que debieron pagar un costo demasiado alto para conseguir tan poco.

El ineitable Clarín se congratuló por ver en el resultado de la elección una derrota de la izquierda. No se percató, sin embargo, que con este resultado el objetivo de formar una Fuba paralela deberá ser archivado por un año más; como mínimo.

El Frente 20 de Diciembre logró uno de los lugares en el Consejo, que será ocupado por Mariela Solesio, militante del PO y vicepresidente de la Fuba. Como hemos venido haciendo, desde el centro de poder de las camarillas capitalistas, seguiremos siendo la única voz que enfrente la destrucción de la universidad pública llevada adelante por los Hallú, los radicales y los K.

**Gabriel Solano**

## CORREO DE PRENSA OBRERA

### Precisiones sobre los fondos de pensión de Chile

En *Prensa Obrera* se mencionó que los fondos de pensión chilenos estaban en bancarrota por las pérdidas que habían tenido durante el mes de noviembre – unos 2.000 millones de dólares –, y lo atribuían a inversiones vinculadas a la crisis del mercado inmobiliario de EEUU.

En realidad, aun con el quebranto de ese mes – que obedeció a las caídas de las Bolsas latinoamericanas y asiáticas, donde tienen la mitad de los 38.000 millones de dólares invertidos en el exterior– la AFP chilena acumula un rendimiento real de más del 15 por ciento anual por las fuertes ganancias de la Bolsa brasileña, la revaluación de las monedas latinoamericanas y asiáticas, y la propia revaluación del peso chileno.

La AFP hoy no están en bancarrota sino inmersas en la ola especulativa brasileña y china. De ahí que la caída de noviembre sea una advertencia porque la crisis estadounidense y europea amenaza con desacelerar la expansión china y el boom de precios que beneficia actualmente a las economías latinoamericanas. Para sortear esta situación las AFP chilenas podrían decidir salir de esos mercados pero con eso precipitarían la desvalorización de las inversiones. Y si permanecen en ellos podrían ser alcanzados por un derrumbe bursátil.

**Diego**

### Carta desde la mina La Alumbra

Compañeros:

Los trabajadores bajo convenio M.A.A-AOMA nos hemos comenzado a organizar. Durante este segundo semestre hemos elegido delegados. Por primera vez en diez años de operaciones se discutió el convenio de trabajo con un alto porcentaje de participación de los compañeros, (somos 230 por turno, las reuniones se hacían con la participación de 150 compañeros). El cambio en el estado de ánimo de los trabajadores se puede percibir también en el hecho de que en estos seis últimos meses nos afiliamos 530 compañeros bajo convenio. Producto del mayor accionar sindical conseguimos que en el convenio figure un Bono por

producción equivalente a un sueldo y medio, a pagar todos los 10 de diciembre. El bono fue inexistente en todo estos diez años. Se logró que el sistema de evaluaciones que imponía la empresa, por el cual se daba un aumento del 5 por ciento al trabajador que cumplía los objetivos quede de manera simbólica y que el porcentaje se discuta a fin de año de acuerdo a los índices de inflación reales.

Quedan muchos temas por plantear, como la categorización de nuestras tareas, nuestra posición ante las constantes roturas del mineraloducto, la situación de los compañeros de las terciadas, etc.

Este año se abren nuevas perspectivas, pues tenemos elecciones para sede regional. Existe gran entusiasmo en buen números de compañeros para traer la sede a La Alumbra y generar un espacio de organización para casi 800 compañeros bajo convenio e igual numero de tercerizados.

Hasta la próxima.

### Grupo de trabajadores bajo convenio y tercerizados en La Alumbra

### De la Comisión por los Derechos Humanos de Paraguayos Residentes en Buenos Aires

Marcos Paz, 10 de diciembre de 2007  
Comunicado

En nuestra condición de presos políticos detenidos en el penal de Marcos Paz nos dirigimos a la opinión pública para expresar cuanto sigue:

1. Denunciamos nuestra injusta detención que lleva un año y siete meses sin haber cometido ningún delito, el gobierno de la Argentina nos tiene en esta condición en el más absoluto silencio, convirtiéndose en cómplice de la persecución por nuestra opinión política y nuestra pertenencia al sector más perseguido históricamente en el Paraguay, el campesino.

2. Hemos venido a solicitar protección al gobierno argentino, ante la persecución por nuestra posición anti-imperialista en el Paraguay del nefasto general Stroessner, por denunciar la continuidad de las prácticas autoritarias, la pobreza, la exclusión, la presencia de marines norteamericanos en el Paraguay, el gobierno paraguayo pone en práctica la política pro-yanqui de

la guerra preventiva, razón por la cual estamos detenidos.

3. Nos invade la tristeza al recordar a nuestros hijos desnutridos en la pobreza a quienes la oligarquía mafiosa nos ha obligado a abandonar, quienes manejan el poder judicial en el Paraguay, un poder semilegal y herramienta de persecución del Partido Colorado.

4. Queremos dejar claro ante el mundo que el Paraguay es un país manejado por las mafias desde 1954 a través del tráfico de drogas, armas, piratería que cuenta con protección de los órganos del Estado, sosteniendo que el gobierno argentino de concretar nuestra entrega al Paraguay nos está entregando a la mafia que significa enviarnos al matadero.

5. En esta fecha que se recuerda la declaración universal de los derechos humanos apelamos al gobierno argentino, nos conceda nuestra libertad, teniendo presente que todo individuo tiene derecho a la vida y a la libertad.

6. Por último, agradecemos la solidaridad de los organismos de derechos humanos, personalidades, individualidades, organizaciones políticas, gremios, organizaciones barriales, medios alternativos, que nos han acompañado durante todo este tiempo de injusta detención.

Confiamos en la trayectoria de la Argentina como tierra de asilo para los perseguidos políticos.

Ante tanta agresión y dolor que nos toca vivir les dejamos nuestro abrazo y nuestro cariño.

Desde la injusta prisión de Marcos Paz.

Los seis paraguayos presos políticos.

**Agustín Acosta, Roque Rodríguez, Simeón Bordón, Gustavo Lezcano, Basílio Cardozo, Arístides Vera**

### Berazategui y los cortes de luz

Edesur-Berazategui es un castigo para los usuarios. En el Barrio Marítimo y en el Kennedy hay cortes diarios de energía, con el consiguiente deterioro o rotura de electrodomésticos. En algunos casos, los cortes han impedido que vecinos enfermos pudieran realizarles nebulizaciones, lo que pone en riesgo su salud. Varias veces denunciaron estos atropellos pero Edesur hace oídos sordos.

Exigimos que cesen estos cortes y que Edesur cumpla con su reglamen-

tación y reponga todos los materiales eléctricos que ha destruido con su cortes, y más grave aún, perjudicando la salud de muchos vecinos. Edesur tiene que hacerse cargo.

**Delfín (Berazategui)**

### Cultura libre

"En su novela 1984, escrita en 1948, George Orwell imaginó una sociedad rigurosamente controlada por un poder totalitario. Un mundo (...) donde la palabra es un instrumento de sumisión. El lenguaje oficial se denomina 'newspeak' o 'nuevohabla'. Su principal objetivo es proveer una forma de comunicación que no requiera pensar y donde el significado etimológico se pierda (...) Se vale de contracciones y acrónimos para designar lugares y organismos, y enmascarar su verdadera función. A un campamento de trabajos forzados se lo denomina 'joycamp' o 'campoalegre', lo que hace que quien se refiera a él no se vea impulsado a reflexionar sobre su significado."(\*)

Eufemismos reales modernos como "fuego amigo", "armas de destrucción masiva" y "combatiente enemigo" son algunas expresiones del resultado de las continuas guerras de las últimas tres décadas que los voceros del gobierno estadounidense desparapan en los medios. El tiempo que aparenta ser objetivo, cuando es medido por reactores nucleares, es un arma para imponer el "aumento de la productividad" o la "extensión de la jornada laboral", porque "el tiempo es tirano". Bajo la mirada de un burgués "la pereza" es un pobre que no quiere trabajar y "tiempo libre" es cuando él se retira a su casa de campo.

Existe otra vieja palabra que el capital quiere desterrar con nueva tecnología. "Piratería" es el acto de copiar ilegalmente música, video etc., ya sea a través de un soporte físico como un dvd o a través de la red. Productores de hardware y compañías de software estudian incorporar tecnología en toda nueva PC para detectar "software pirata" y así eliminar una palabra que es el resultado colateral de la existencia de la propiedad privada.

Sin embargo, "Piratería" debe ser un eufemismo que cualquier civilización moderna habrá transformado en un derecho universal; ese derecho hoy tienen nombre y se llama "Cultura Libre". "Cultura libre" es el derecho a tener acceso a la cultura (que existe en algún soporte electrónico) sin consideraciones, modificarla a libre albedrío y distribuirla sin cuidado.

El movimiento Cultura Libre pretende que los artistas consagrados ganen su vida trabajando. Que cobren

por los recitales y permitan difundir su música genuinamente incorporada a la cultura popular. Que los escritores consagrados publiquen sus libros electrónicos sin tapujos y se ganen la vida por su libro impreso o por conferencias varias. El movimiento Cultura Libre pretende que la cultura se libere de intermediarios porque la libertad, la expresión y el lenguaje son una misma cosa.

En cinco años o más, inmensas masas tendrán a su disposición celulares con tecnología mp3 y video online. Hoy, importantes masas pobres de países africanos están bancarizados a través de su teléfono celular (cuestión que en Europa no se permite para evitar la quiebra bancaria). En la historia, la base tecnológica sembró el cultivo para la existencia del hombre burgués y permitió que se pensase y se declarasen nuevos derechos que luego impusieron las revoluciones.

¿Por qué esperar a la revolución para hacer la declaración de esos derechos?

¿Cuál será la conciencia de un adolescente que entiende la cultura como un derecho innalienable o la conciencia de un adolescente que piratea porque puede, ante la expropiación del gran capital sobre su derechos a la Cultura Libre?

Abro el debate a través de esta carta para el Correo de Lectores, no pertenezco a este movimiento pero indudablemente adhiero desde una perspectiva socialista.

Perez: cuando los pobres no trabajan.

Tiempo libre: cuando los ricos no trabajan.

"fuego amigo", "armas de destrucción masiva" hasta "combatiente enemigo".

**Fernando**

(\*) Extracto de "El peculiar diccionario de Bush" por Mario Diament.

### Aclaración

Muy bueno el artículo sobre los presos palestinos. Una aclaración, Khalaf es miembro de una fracción de Abnaa el Balad dirigida por Raja Aghbariah y separada hace muchos años. La fracción de Aghbariah se separó de la corriente principal de Kanaane ya que tenían una posición mucho más cercana a Azmi Bishara, dirigente del partido Tajaam (Asamblea Nacional Democrática) que participa en las elecciones y en la Knesset, o sea una fracción hacia la derecha de la corriente central de Abnaa el Balad.

Saludos,

**Itzhak**



Campaña financiera 2007

# Últimos días para llegar al objetivo

**S**on los últimos días de la colecta aguinaldo de fin de año.

Estamos en el 70% de los objetivos de fijados para todo el país. Esto representa un salto importante en los últimos días de ingreso de dinero y plantea la posibilidad, a pesar del atraso, de llegar al cien por cien del objetivo general.

Ala cabeza de la campaña se coloca Capital con el 95% ingresado. Se destacan: salud, telefónicos, docentes universitarios; también la juventud universitaria y secundaria.

En el Gran Buenos Aires se alcanzo el 80 por ciento del total. Gráficos, papeleiros, lecheros están a la cabeza. Falta ingresar una parte importante de los compromisos de sectores importantes de docentes, ferroviarios y UTA.

Varias regionales, como Moreno, Quilmes, Vicente López, Pilar y Merlo super-

ran el 100% de los objetivos planteados y se han colocado nuevos desafíos.

El interior de la provincia tiene a la cabeza a Mercedes, La Plata y Zárate, que también han superado el objetivo planificado. Las relaciones docentes, estatales y varios sectores del movimiento obrero fueron el impulso para este ingreso. De conjunto, en el resto del interior provincial estamos en el 75% de los objetivos.

En el interior del país, Formosa está a la cabeza con el objetivo cumplido; tiene, además, muchos aportes comprometidos por ingresar, por lo que pueden llegar a triplicar su planificación. El resto del NEA está a mitad de camino, en un 50%.

Siguen, igual con gran retraso, Tucumán y Santa Cruz, con el 70% de su objetivo. En Santa Cruz, los docentes están a la vanguardia; faltan ingresar los petroleros del norte provincial.

El resto del país ronda el 50% de los

objetivos, con retrasos importantes en varias regionales.

Un claroscuro de la campaña es el retraso en la visita a los compañeros que comprometieron su aporte, debido al comienzo de las vacaciones y las fiestas.

Los brindis de fin de año en los locales han servido para que muchos compañeros aporten a la colecta, haciendo que varias regionales peguen un salto en sus aportes.

Estos días serán definitivos para llegar a los objetivos.

Vamos por el triunfo de la colecta financiera, en sus últimos días.

Ante el comienzo de 2008, con luchas y grandes desafíos para nuestro partido, lograr el objetivo financiero será la ratificación por parte de la vanguardia obrera de nuestro país de la necesidad de construir un gran partido de la clase obrera.

**Emiliano Fara**

# “Nuestra decisión de construir un partido revolucionario”

**Viviana Puccio y Jorge Steimbach se incorporan al PO**

Los lectores de *Prensa Obrera* conocieron a Viviana y a Jorge cuando enfrentaron el planteo de algunos sectores de la izquierda sindical de “cavar trincheras junto a la burocracia” o “construir clasismo junto a las direcciones existentes”, en oportunidad del debate por una lista de oposición en el seno de la CTA. Jorge y Viviana han resuelto incorporarse al PO y escribieron esta carta explicando su decisión.

“Desde que hemos comenzado a entender la teoría marxista, sabemos que el desenvolvimiento del proletariado ha planteado la necesidad de conquistar el poder. Es por esto que la estructuración del partido político es una necesidad histórica impostergable.”

“Entendiendo, conforme lo indicó Engels, que el partido está constituido por la parte más consciente de la clase, es que intentamos siempre analizar las distintas ‘versiones’ que se nos presentaban y ‘tomar conciencia’ para mejorarlas y mejorarnos.”

“Así, a fines de 2001, nos estructuramos en el entonces MST, aprendiendo mucho sin duda acerca del ‘Qué hacer’, aunque el análisis posterior, nos mostró ‘qué no hacer’...”

“Desde sus inicios, integramos el MIC, teniendo la oportunidad de experimentar tanto sus ambiciones oportunistas como sus políticas, a nuestro entender desviadas (más que clasistas, de conciliación de clase), ya que no es precisamente aliándose con la burocracia que se llega a las bases, aunque se pretenda ‘cavar trincheras’ en ellas. Bueno... ‘un paso adelante, dos pasos atrás...’, algo que sucede en la vida de los individuos, en la historia de las naciones y en el desarrollo de los partidos...”

“Y aquí, por cierto, tenemos que agradecer a los compañeros del PO que nos mostraron siempre la política correcta, aplicada en el momento y el lugar oportuno, y confiaron en nosotros y

nos apoyaron en todo momento.”

“Todo esto nos permitió reaccionar a tiempo, y despojados de todo prurito, sectario u oportunista, reconocer en el PO al partido revolucionario, anti-imperialista, anti-burocrático y no conciliador de clases.”

“Asimismo hemos comprobado, con gran alegría, que gran cantidad de compañeros con los que compartimos luchas, encuentros y organizaciones, hoy se están acercando a este partido y no dudamos que otros lo harán en breve. Todos con el mismo objetivo: la construcción del partido revolucionario.”

“Nosotros ya hicimos la experiencia de luchar por la unidad y lo seguiremos intentado. Vivimos muchas ‘unidades’ que sólo duraron el tiempo que dura la campaña electoral. Esa unidad no sirve de nada, únicamente para sacar algún voto más (cada vez menos). Siempre tuvimos la clara convicción que nos debía unir un programa clasista y revolucionario. Que no lo debíamos disfrazar de nacionalista ni hacer concesiones para unirse a cualquier otro, para engañar a la gente y hacer engordar al partido, y no crecer. No escribir y decir lo que a la gente le gusta o quiere oír, sino aquello que la clase necesita y debe entender.”

“Es en ese sentido que los sindicatos, si bien son un valioso auxiliar del movimiento revolucionario, no pueden constituir la dirección revolucionaria que capulte a los explotados al poder.”



“Como lo dijera Lenin, ‘sin teoría revolucionaria no hay práctica revolucionaria’, por ello es que hemos decidido nuestro ingreso al partido, ya que a nuestro entender tiene esta visión y ese alcance.”

**Viviana Puccio y Jorge Steimbach, diciembre 13 de 2007**  
(Regional PO San Martín Tres de Febrero)

## El Megáfono arrasó

En la entrega de premios de Radio Atómika 2007

**E**l Megáfono, el programa radial del PO de San Martín, arrasó en la Entrega de Premios de Radio Atómika de 2007. Obtuvo los cuatro galardones en los que estaba ternado: mejor producción, mejor conducción (Gabriel Falzetti), mejor labor periodística (Facundo Ivanovic) y mejor programa. Se trata de un reconocimiento al trabajo realizado a lo largo de todo el año, en el que se priorizó la labor de producción (a través de entrevistas, invitados, informes de investigación, transmisión en lugares públicos) y se dio lugar permanentemente a los luchadores del Partido Obrero de San Martín y de los principales conflictos del país, los cuales no suelen tener lugar en los medios masivos de comunicación.

Los jurados fueron oyentes, miembros de los demás programas de la radio y los directivos de la emisora. Logramos, en el transcurrir del ciclo, acercar a varios integrantes de la radio a nuestras posiciones a través del debate y la discusión política. Queda para el año próximo ir a fondo en la tarea de proselitismo.

Queremos destacar en nuestra experiencia la función de un espacio radial, para acercarla a todos los compañeros del partido. Ha sido útil para establecer numerosas relaciones políticas (trabajadores y luchadores del distrito, artistas, periodistas, juventud, etc.), impulsar actividades artísticas (festivales), difundir el programa del Partido y para formar a compañeros, es decir, como medio para la educación política.

Deseamos transmitirles a todos la utilidad de esta experiencia que estamos desarrollando tanto en Atómika (FM 106.1) como en Radio El Agite (FM 100.5) de Villa Lanzone, en lo que se refiere a proselitismo, difusión de las posiciones políticas del partido, intervención en las luchas y formación política de los compañeros.

Nuestros agradecimientos a los compañeros que colaboraron con el programa en este año, para ellos y para todos los militantes del partido van dedicados los galardones obtenidos. Vamos por un Megáfono aún mejor en este 2008, para seguir luchando desde todos los ámbitos posibles por una alternativa obrera y socialista para los trabajadores.

**Equipo de El Megáfono - Regional San Martín**

## Acto-festival en Solano

EL DOMINGO 6 DE ENERO - 18 HORAS

El tradicional festejo de Reyes tendrá un carácter distinto al impuesto por el capitalismo en Almirante Brown. Nos reuniremos los compañeros, junto con nuestros pibes, en una actividad recreativa y política; habrá teatro, juegos, payasos, globos, pero también mesas con el Petitorio por el Aborto Legal, venta de Prensa Obrera, actividad cultural a cargo de El Proyecto Joven con una batucada, Polo

Dum; el cierre tendrá la intervención política de un compañero de la dirección del Partido Obrero.

El Almirante Brown seguimos luchando para construir una Alternativa Obrera y Socialista.

**Convocan Partido Obrero, Polo Obrero, UJS, Comisión Vecinal de Solano**



# El movimiento de mujeres debe responder

## Cristina y la Iglesia avanzan al galope

**L**a política de género del gobierno de la hermana de género no deja dudas. En sintonía con su abrazo a Bergoglio, C. Kirchner ordenó al Congreso "dejar caer las iniciativas para reglamentar los abortos no punibles que contempla el Código Penal". Graciela Ocaña, ministra de Salud y enemiga mortal de los trabajadores del Hospital Francés también se situó como enemiga mortal de las mujeres: "Acá la definición clara la dio la Presidenta. Nosotros estamos para cumplir con nuestra Presidenta" dijo, y calificó la cuestión del aborto como "un tema de política criminal, no es materia del ministerio".

¡Política criminal! Política criminal del Estado, sin dudas: según la Unidad de Terapia Intensiva de la Maternidad Sardá se realizan en el país más de 600.000 abortos anuales y de cada 100.000 mujeres mueren entre 350 y 400 en el quirófano: 2.400 al año, 24 veces más que las que confesó Ginés González García. Para su sucesora, esas muertes no son un problema social ni sanitario. Son producto de un delito y, por lo tanto, cuestión de política criminal. Hasta la derecha más salvaje se priva de semejantes comentarios. Ocaña anunció que "está en estudio" si se distribuirá o no la tímida Guía Técnica para la Atención de los Abortos No Punibles, un manual de procedimientos clínicos y quirúrgicos para interrumpir embarazos, que González García tardó cuatro años en redactar y se fue sin distribuir.

Tan obediente como Ocaña, el ministro de Salud saliente de Mendoza no firmó la resolución para fijar el procedimiento de atención de los abortos no punibles, que según sus propias declaraciones "buscaba evitar la judicialización de esos casos". El actual gobernador K, Celso Jaque, "autodefinido como 'un hombre de fe', adelantó que convocará a "la Iglesia Católica y grupos evangélicos para que lo asesoren en materia de políticas de salud reproductiva y educación" (Página/12, 8/12).

En La Pampa, el gobernador K y ex funcionario de la dictadura, Oscar Jorge, vetó la ley que reglamentaba la atención de los abortos no punibles. El obispo de Santa Rosa, Rinaldo Bredice, había pedido el voto el mismo día de la sanción.

### Un programa de disciplinamiento social

Estimulada por sus éxitos, la Iglesia avanza al galope contra los derechos de las mujeres y las personas homosexuales: los "desvela sobremanera (...) el posible debate legislativo de leyes para despenalizar el aborto y para permitir las uniones civiles de personas de

## La campaña por la legalización del aborto

El XXII Encuentro Nacional de la Mujer, realizado en noviembre en Córdoba, aprobó lanzar un plan de lucha nacional por la legalización del aborto. El Plenario de Tra-

bajadoras viene desarrollando un enérgica campaña de difusión, propaganda, agitación y recolección de firmas para que 2008 sea el año de la legalización del aborto.

### Tucumán

El 10 de diciembre, como parte de la jornada nacional de recolección de firmas, nos concentraron en la Maternidad. Previamente intentamos coordinar la jornada con algunas organizaciones que habían declarado interés en la campaña por la legalización del aborto, pero no aparecieron. Sólo tuvimos comentarios de parte de compañeras del MST que nos señalaron que su partido estaba estudiando si finalmente iban a tomar parte de la campaña.

Desplegamos una cartelería, un mural con recortes y con megáfonos en mano, agitamos los ejes de denuncias y convocamos a firmar el petitorio. Recogimos 50 firmas entre pacientes, personal de la maternidad y transeúntes. En un momento dado, uno de los policías de guardia nos vino a pedir, por orden de la directora del Hospital, que nos retiráramos. Abrimos la discusión que terminó con la firma del petitorio por parte del propio policía.

**Paula**

### Salta

El viernes 21 se realizó una charla para organizar el lanzamiento de la campaña nacional por el

abuso legal gratuito y seguro. Allí votamos un piqueteo en Peatonal Florida y San Martín con los petitorios, carteles y sonido, para el día viernes 28. La jornada fue muy positiva. Se juntaron más de 150 firmas en dos horas. A pesar de que la gente pasaba apurada de compras, se detenía a ver los carteles y a escuchar lo que agitábamos por el megáfono. No percibimos resistencias, salvo algunos casos aislados. Lo llamativo es la diversidad de los firmantes, hasta jubilados hombres. En general todos manifiestan conocer el impacto del aborto clandestino, no debe haber nadie que no conozca una mujer que haya abortado. Además, muchas mujeres plantearon la escasez de anticonceptivos en los centros de salud, el colapso de los médicos ginecólogos que llegan a atender a 50 pacientes por día, la falta de estudios elementales como el Panicolau, etc. Los últimos datos del Sida dicen que la cantidad de enfermos se duplicó y que el 80 por ciento de los casos son mujeres heterosexuales, jóvenes y pobres (*El Tribuno*, 6/12/07). O sea que existe la menor prevención.

Esta lucha se da en el marco de la aprobación de los presupuestos provinciales y municipales, donde no está contemplado ningún aumento de los recursos para la salud. Por el contra-

rio, hay tarifazos y la promesa del nuevo gobernador Urtubey de revisar los gerenciamientos privados de los hospitales, ya que él se declara formador de gerenciadores.

Para continuar esta campaña está prevista una actividad en la zona sudeste sobre los centros de salud. Reclamamos más ginecólogos, más anticonceptivos, más preservativos y nos proponemos juntar cientos de firmas y adhesiones para que en 2008 consigamos el aborto legal y seguro.

**Gabriela Cerrano**

### San Martín

El miércoles 26 realizamos una actividad en el Hospital Castex, donde concurremos, prensa en mano, con los petitorios y centenares de volantes. El material fue muy bien recibido, tanto por pacientes como por los trabajadores de la salud del Hospital. En el transcurso de una hora logramos juntar 50 firmas, instalando de esta forma la campaña. Nos proponemos conformar la comisión por el aborto legal en San Martín. A tal efecto, hemos convocado un plenario donde vamos a discutir un plan de acción y una serie de actividades sistemáticas para que 2008 sea el año de la legalización del aborto.

**Viki**

un mismo sexo (...). La curia quiere evitar que la ley salga por vía judicial y no legislativa, como ocurrió en algunas provincias" (*DyN*, 30/12). Además, los obispos "quieren saber si la Iglesia será invitada a participar de la concertación social y plural que pregonó la jefa de Estado" y "trabajar por la reconciliación y la justicia sin resentimientos" (ídem).

El precio del abrazo entre Bergoglio y C. Kirchner es todo un programa político de disciplinamiento social: la Iglesia quiere participar del maniatamiento de los trabajadores en el Pacto Social, exige el perdón a los criminales de la dictadura y a los violadores como Grassi, violenta el derecho de las mujeres a una vida propia, que no se reduzca a los cánones del matrimonio y mater-

nidad, y condena a las parejas homosexuales a la clandestinidad, excluyéndolas de derechos democráticos básicos, como la adopción y hasta de compartir un plan de vivienda.

El movimiento de mujeres y de la diversidad sexual tiene en sus manos esta embestida. Para eso debe organizar con total independencia política del gobierno, las Iglesias y los partidos patronales. Es necesario unir las fuerzas con los trabajadores, la juventud y todos los sectores que han salido a ponerle freno a esta política antidemocrática, anarquista y antipopular.

Las comisiones por el aborto legal deben contraponer al programa represor y oscurantista de los Kirchner y Bergoglio su propio programa.

Exijamos la legalización y gratuidad del aborto, una educación sexual científica y el acceso universal a la anticoncepción.

Exijamos la separación de la Iglesia y el Estado. La exclusión de la curia de toda función social, asistencial y educativa, la suspensión de los subsidios al clero.

Exijamos derechos universales para las personas y familias homosexuales.

**Olga Cristóbal**

## Próxima edición de Prensa Obrera

El próximo periódico N° 1024 saldrá a la calle el 17/1/08; el cierre de recepción de artículos será, entonces, el 12 de enero, a las 13 horas.

## Luchadora socialista víctima del gatillo fácil

El domingo 23 de diciembre a las 14:30 horas, en Pilar, fue asesinada en plena vía pública, mientras trabajaba, la vendedora ambulante Sonia Colman, de 44 años, al recibir un disparo de Itaka de un efectivo de la Policía Bonarense, que perseguía a dos adolescentes desarmados.

Sonia se encontraba trabajando en el cruce de la Ruta 26 con la calle Valentín Gómez a la altura de la localidad de Del Viso, partido de Pilar, vendiendo palitas y atizadores en la fila de vehículos que esperan el semáforo. Cuando estaba en la vereda, pasó por el lugar un patrullero con efectivos que perseguían a dos sospechosos desarmados. Uno de los policías disparó y Sonia recibió un impacto de Itaka que le atravesó el corazón y le provocó la muerte de inmediato.

Sonia y su compañero Antonio Espasa son reconocidos dirigentes socialistas de Pilar, con una amplia trayectoria de más de veinte años de intervenir en todas las luchas obreras y populares. Allí donde había una movilización, estaba Sonia con toda su familia, y por eso era tan querida y respetada por las distintas organizaciones políticas, sindicales y barriales, por los vecinos y por todos los compañeros que la conocieron.

Este nuevo crimen del gatillo fácil no debe quedar impune. Desde Izquierda de los Trabajadores, acompañamos a Antonio y a sus tres hijas, Natalia, Laura y Melisa, en este duro momento, y llamamos a todas las organizaciones políticas, sindicales y sociales a comprometer nuestros esfuerzos para lograr el castigo al asesino de Sonia.

Los restos de Sonia fueron velados el 24 de diciembre, en la calle Santa Julia 1775 de Manuel Alberti, y el 25 de diciembre se hizo un homenaje en el Cementerio de Derqui (España y las vías).

Invitamos a los compañeros, a las distintas organizaciones políticas, a los amigos y familiares, a sumarse a este homenaje a una mujer luchadora.

**contacto@izquierda delostrabajadores.org**



## Internacionales

FRANCIA

# El "partido de Besancenot"

Olivier Besancenot, portavoz y candidato presidencial de la Liga Comunista Revolucionaria (LCR, sección francesa del Secretariado Unificado), se ha convertido en el principal portavoz de la izquierda francesa. Los resultados de las elecciones presidenciales, en las que más que du-

### Un político de "otro planeta"

Besancenot, de 33 años, se diferencia de los restantes políticos franceses, incluidos los de la "izquierda" (PS, PC), por su edad, su origen social (es cartero), su vestimenta y su lenguaje. "En la escena política, se tiene la impresión de que (Besancenot) viene de otro planeta" (ídem).

Besancenot está presente en todos los conflictos, donde es recibido por los trabajadores "como uno de los suyos" (ídem). No va para la foto. Prepara cuidadosamente sus intervenciones, elige las ideas, las palabras y las expresiones que va a presentar ante cada auditorio, estudia la historia de la empresa y la situación de la rama, "para lo que demanda notas a los economistas de la organización" (ídem). "Cuando él habla, no es un teórico ni un charlatán. Es siempre muy concreto y los muchachos lo entienden enseguida", asegura Jérôme Ferard, ferroviario de 29 años (ídem).

En los medios —en los cuales se ha vuelto "casi omnipresente por la izquierda" (ídem)— se presenta como el "delegado de las luchas". Siempre se las ingenia para citar un ejemplo de trabajadores en lucha con los que se reunió inmediatamente antes de la entrevista. Ante la prensa, Besancenot se presenta y se expresa como "un trabajador como los otros". Su equipo de prensa privilegia los medios populares de mayor lectura o audiencia de los trabajadores y las radios de los barrios, en lugar de los grandes medios.

Las encuestas le dan una intención de voto del 7%, casi el doble de los resultados de las últimas presidenciales. La votación se eleva al 12% entre los obreros y los menores de 25 años, y alcanza el 11% entre los empleados.

### Vacío político

Besancenot aprovecha el vacío político creado en la izquierda francesa luego de las elecciones. No es cierto que "entre Sarkozy y Besancenot no hay nada", como afirmó un ministro y el propio Besancenot rechaza. Pero lo que sí es cierto es que el PS ha "desaparecido" de la escena política. Una parte de su dirección ha sido cooptada por Sarkozy (como el actual canciller Kouchner) y hasta por el capital financiero internacional (Dominique Strauss-Khan, uno de sus principales dirigentes, ha pasado a dirigir el FMI). Lo que queda del PS está embarcado en una fiera disputa

plicó la votación de Arlette Laguillier (de la organización trotskista Lutte Ouvrière) y de Marie George Buffet (del PC), lo habían colocado como el principal representante de la "izquierda radical". Pero después de las elecciones, su figura siguió creciendo y hoy "disputa a las gran-

por capitanejar el giro del partido hacia la derecha. El PS apoyó el ataque de Sarkozy al régimen jubilatorio de los ferroviarios porque, como declaró Sérgolène Royal, "la reforma es necesaria". Otro de sus principales dirigentes, Manuel Valls, ha lanzado una campaña para que "el PS le pierda el miedo al mercado".

En estas condiciones, según el politólogo Vincent Tiberj, "el PS no tiene línea ni líder frente a Sarkozy (...) no encarna la alternativa y deja un espacio vacío que ocupa Besancenot", (ídem).

¿Y el partido comunista? Está en demolición después de su último fracaso electoral. Es un partido integrado por personas mayores y jubilados; carece de fuerza militante en la juventud y está muy dividido. El PCF ha quedado virtualmente reducido a su puro aparato. Tiene 13.000 concejales en 700 distritos, electos en listas comunes o mediante acuerdos con el PS. Para el PCF es imprescindible mantener esas concejalías: el financiamiento del partido depende de ellas... pero no está en condiciones de renovarlas por sí mismo. El PCF es un rehén del PS.

### La LCR

En este cuadro, la LCR está creciendo. Sus nuevos adheren-

tes son, en su inmensa mayoría, jóvenes provenientes de sectores populares que trabajan en empleos tercerizados. La entrada de nuevos miembros cambió la composición social de la LCR. El número de adherentes con un empleo estable cayó del 72 al 57% y creció, proporcionalmente, el número de afiliados que trabajan en empresas privadas.

Una socióloga que estudió la composición social de la LCR constata que "se trata de un cambio de envergadura para esta organización que reclutaba hasta ahora en las capas medias y superiores (...) esta evolución (que) se acerca a la realidad social del país (...) es única en la izquierda: el PS se ha convertido en un partido 'aburguesado' de diputados y concejales; el PCF ve envejecer su población militante" (*Le Monde*, 26/12).

También cambiaron los métodos de reclutamiento. La misma socióloga explica que "el nuevo reclutamiento pasa más por las emisiones de radio, la televisión o las manifestaciones (que) por el contacto militante en los sindicatos y asociaciones" (ídem), es decir, de la acción colectiva y organizada de la LCR. "Es la imagen de Besancenot la que atrae a estos jóvenes, no la LCR ni su proyecto", advierte el politólogo Tiberj

(*Le Monde*, 12/12). Se trata de jóvenes sin experiencia política o sindical, cuya integración militante en un partido es más compleja y difícil.

El crecimiento, sin embargo, no ha resuelto el principal problema: su implantación en los grandes centros proletarios. La entrada de obreros sindicalizados es marginal; por eso el porcentaje de obreros en las filas de la LCR continúa siendo bajo: apenas el 5% de sus militantes.

Con esta nueva base social, rejuvenecida y más "popular", de trabajadores precarios y empleados, la LCR se apresta a lanzar en su próximo Congreso (que se realizará en enero) el planteo de construir un "nuevo partido anticapitalista". Ese nuevo partido ya no estará organizado, como la LCR, alrededor de un programa. Será, como lo definen los nuevos adherentes, "el partido de Besancenot".

### Operación de prensa?

Tratándose del "partido de Besancenot", es de la mayor importancia conocer sus posiciones políticas. Más de una vez, Besancenot afirmó que no era trotskista. Cuando lanzó el planteo de la formación del "nuevo partido", hace algunos meses, afirmó que pretendía construirlo "con guevaristas, li-



Olivier Besancenot, portavoz y candidato presidencial de la Liga Comunista Revolucionaria.

bertarios, altermondialistas...". El "nuevo partido" es una construcción ecléctica que conscientemente rompe sus lazos con el trotskismo y con la clase obrera.

La pregunta es: ¿cómo compatibilizará la LCR su abandono formal del trotskismo con su pertenencia a una organización que se denomina IV Internacional y de la que es, precisamente, su principal sección?

Besancenot es un hábil comunicador y existe un vacío político en la izquierda francesa que la LCR está aprovechando. ¿Pero es sólo eso? Detrás de la promoción de Besancenot por los medios, hay un operativo de prensa enderezado a apurar el abandono del trotskismo por parte de la LCR y a dar nacimiento a un "partido popular", sin referencia política o programática con la clase obrera y la revolución socialista. Es decir, a reforzar la orientación elegida por la dirección de la propia LCR.

Luis Oviedo

## Lutte Ouvrière en la "Unión de Izquierdas"

**L**a organización trotskista francesa Lutte Ouvrière presentará listas comunes con el PS y el PC en las elecciones municipales de marzo próximo en numerosas ciudades. El Congreso de LO, realizado recientemente, ratificó esta orientación, al mismo tiempo que rechazó la presentación de listas municipales en común con la LCR.

Es un viraje histórico. Lutte Ouvrière se incorpora, por primera vez, a la "Unión de Izquierdas" (PS-PC) a la que siempre criticó y combatió.

El giro es una medida de las conclusiones conservadoras que sacó la dirección de Lutte Ouvrière acerca del enorme retroceso que sufrió en las últimas elecciones presidenciales (en las que perdió casi dos millones de votos). La función de los acuerdos con el PS y el PC es mantener los 33 concejales que LO logró en 2001 mediante la presentación de listas independientes.

Lutte Ouvrière, que se ha caracterizado por negar de una manera sistemática las potencialidades revolucionarias de la crisis en Francia (e internacionalmente), ha convertido a sus concejalías en un fin en sí mismo. Se integran a la 'izquierda' del régimen político francés... en el momento de mayor derechismo y desprestigio popular de estos partidos.

A la hora de justificar estas alianzas, LO sostiene que quiere impedir que su presentación independiente favorezca a la derecha y le permita mantener o reconquistar municipios de manos de la "izquierda". Con el mismo argumento, Lutte Ouvrière debería abstenerse de presentar sus candidatos en las elecciones presidenciales y parlamentarias y, en general, renunciar a cualquier intervención política independiente.

"La ofensiva de Sarkozy cambió la situación", sostiene. Pero ni el PS ni el PC han jugado ningún

papel frente a la ofensiva de Sarkozy. Una parte de la dirección del PS se pasó directamente al campo del gobierno; los que no lo hicieron respaldaron la ofensiva contra el régimen jubilatorio de los ferroviarios y los trabajadores de la RATP.

Pero Lutte Ouvrière va todavía más lejos. Georges Kaldy, uno de sus principales dirigentes, declaró a *Le Monde* (28/11) que "están abiertos a la participación en un ejecutivo local: 'administrar un municipio no nos incomoda. Hay pequeños márgenes para hacer avanzar nuestras propuestas'..."

Ya no se trata, simplemente, de una lista parlamentaria (concejales) común con los partidos de la izquierda del régimen sino de la disposición a co-gobernar con ellos los municipios. Un gobierno municipal es parte integral del Estado burgués... además de ser un ámbito donde se cocinan grandes negocios. No hay ningu-

na diferencia cualitativa entre un gobierno municipal y el gobierno nacional; se trata, apenas, de una diferencia de "tamaño".

La disposición a "co-administrar" con el PS y el PC un gobierno municipal enteramente burgués (aunque de "izquierda") es una paso hacia la integración al Estado burgués y a la co-gestión de los negocios de la burguesía. Con el mismo criterio —la existencia de "pequeños márgenes" para "hacer avanzar" sus propuestas— Lutte Ouvrière debería haber integrado el gobierno de Jospin y la "izquierda plural". ¿No había, también allí, "pequeños márgenes"? ¿O la independencia de clase no se aplica a los municipios?

La formación de listas municipales con el PS y el PC es un franco y profundo retroceso político que lleva a Lutte Ouvrière por el camino de la integración al estado imperialista francés.

L.O.



# No al acuerdo de libre comercio Mercosur-Israel

## Gaza y Cisjordania continúan bloqueadas

**D**esde hace años, Israel ha trabajado metódicamente para destruir la economía palestina mediante bloqueos carreteros y restricciones al movimiento de mercancías, capitales y trabajadores.

Cada año, los raids sionistas extirpan de raíz miles de olivares propiedad de campesinos palestinos para privarlos de medios de vida. Lo mismo ha sucedido con las tierras de labranza palestinas, que han quedado del "lado israelí" del muro del apartheid que recorre Cisjordania; los palestinos han perdido acceso a sus propias tierras.

Un ejemplo documentado de la destrucción de la economía palestina por Israel fue la quiebra del emprendimiento que montó la Compañía para el Desarrollo Económico de Palestina en Gaza. La compañía compró a los colonos judíos que se retiraron de la Franja de Gaza unos 30 invernaderos, los reacondicionó y los puso en funcionamiento. Ocupaban 4.000 trabajadores pero debieron liquidarla luego de sufrir fuertes pérdidas. De las 12.700 toneladas de verduras cultivadas, las autoridades israelíes sólo autorizaron que 1.600 toneladas salieran de Gaza (*Financial Times*, 17/12).



Israel impide el ingreso a Gaza de los materiales de construcción necesarios para reparar la planta de tratamiento de aguas servidas. Los desechos cloacales se acumulan a cielo abierto, en un lago que ocupa 28 manzanas y tiene seis metros de profundidad. En marzo, las rajaduras en las paredes de los muros de contención del lago provocaron una fuga de su contenido que provocó cinco muertes. Lo que sucedió en marzo palidece ante la amenaza de la ruptura del muro de contención

principal, que no puede ser reparada por falta de materiales. Si esta pared se rompiera, quedarían liberados dos millones y medio de metros cúbicos de desperdicios cloacales. Más de 800 viviendas, tres escuelas y dos mezquitas quedarían sepultadas bajo diez metros de aguas servidas. Unas 10.000 personas viven y trabajan en el área en peligro de inundación.

### "Libre comercio"

Israel acaba de firmar un "tratado de libre comercio" con el Mercosur. El "libre comercio" beneficiará a las colonias sionistas de Cisjordania, pero no a los palestinos.

Los productos del Mercosur no podrán llegar libremente a los palestinos de Gaza y Cisjordania, ni los productos palestinos a nuestros países. Reclamamos que los parlamentos de los países del Mercosur no ratifiquen el acuerdo hasta que la economía de los territorios ocupados funcione libremente.

El acuerdo firmado por los gobiernos del Mercosur será un factor de agravamiento y reforzamiento de la opresión del pueblo palestino.

Luis Oviedo

# El acuerdo de Annápolis no duró dos semanas

## Qué significa el "carácter judío" del Estado de Israel

**M**enos de dos semanas bastaron para confirmar que los acuerdos de la promocionada "conferencia de paz de Medio Oriente" están en completa ruina.

A comienzos de diciembre, en Annápolis, ante representantes de cincuenta países, el primer ministro israelí Olmert y el presidente palestino Abbas se comprometieron a continuar negociando para alcanzar un "acuerdo de paz" y a respetar la llamada "hoja de ruta" establecida por la diplomacia norteamericana. Esta "hoja" establece, como una de las primeras condiciones, el congelamiento de toda la construcción de asentamientos sionistas en territorio palestino.

Apenas dos semanas después de haber puesto su firma en este acuerdo, Olmert autorizó la continuación de las obras de construcción de viviendas en Har Homa, el más contencioso de los asentamientos levantados en tierra palestina ocupada.

Har Homa, un complejo de 6.500 viviendas, es el último de la cadena de asentamientos que termina en

cerrar Jerusalén Oriental (la parte árabe de la ciudad), liquidando cualquier posibilidad de que se convierta en un futuro en la capital de un estado palestino. Cuando Har Homa esté finalizado, Jerusalén quedará completamente separada de Cisjordania.

Este asentamiento fue lanzado en 1997 por el derechista Benjamin Netanyahu y fue ampliamente denunciado como violatorio de la ley internacional; el comienzo de su construcción significó el definitivo hundimiento del "proceso de paz" iniciado en Oslo. Diez años después, la resolución de Olmert de culminar su construcción es la más directa indicación de que Israel no tiene ninguna intención de llegar a ningún acuerdo de paz con los palestinos. Mucho menos de permitir que algún día se establezca un Estado palestino.

La definición de Israel como un "Estado judío" es una anomalía. Ningún estado moderno se define en términos de religión sino de territorio. Pero si el Estado es "judío", significa que desconoce la ciudadanía de los que han nacido en su territorio, pero no son judíos; concretamente, es un paso hacia el desconocimiento de la ciudadanía de los árabes nacidos en territorio israelí.

El carácter "judío" de Israel anticipa que los palestinos que viven en Israel seguirán siendo ciudadanos de

toria política de principios en la conferencia. En la declaración firmada, la dirección palestina aceptó algo que hasta ese momento se había negado a aceptar: la definición de Israel como "Estado judío". Hace ya más de diez años, la dirección de la OLP reconoció el derecho a la existencia del Estado de Israel; sin embargo, a los sionistas este reconocimiento no les alcanzaba; pretendían, además, que se reconociera el "carácter judío" del Estado, algo que la dirección palestina de la OLP terminó de hacer en Annápolis.

La definición de Israel como un "Estado judío" es una anomalía. Ningún estado moderno se define en términos de religión sino de territorio. Pero si el Estado es "judío", significa que desconoce la ciudadanía de los que han nacido en su territorio, pero no son judíos; concretamente, es un paso hacia el desconocimiento de la ciudadanía de los árabes nacidos en territorio israelí.

Como dice el profesor Nair, la exigencia de Israel de que se lo reconozca como "Estado judío" es "todo un programa" (ídem).

segunda e, incluso, que podrían ser expulsados para mantener mayoría de población sea judía en Israel, según denuncia el profesor Sami Nair (*El País*, 1/12).

El carácter "judío" de Israel significa, por sobre todo, que los refugiados palestinos (entre cuatro y seis millones de personas) no pueden regresar a Israel, donde se encuentran sus casas, sus tierras, sus comercios y propiedades confiscadas. La declaración del carácter "judío" del Estado santifica y reivindica la pureza étnica de millones de palestinos, que comenzó en 1948 y no se ha detenido hasta el presente.

Más todavía, si se define a Israel a partir de la religión, Jerusalén no podría ser dividida y jamás será la capital de un eventual Estado palestino. Incluso los asentamientos de los territorios ocupados en 1967 adquieren legitimidad.

Como dice el profesor Nair, la exigencia de Israel de que se lo reconozca como "Estado judío" es "todo un programa" (ídem). L.O.

## La Cumbre de los Pueblos rechaza el TLC entre Mercosur e Israel

**L**as organizaciones sociales de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, que integran la Cumbre de los Pueblos, rechazaron, en declaración pública, el Tratado de Libre Comercio (TLC) firmado ayer (18/12/07) entre los cuatro países miembros de Mercosur y Israel. En esto sentido, llama a la sociedad civil a impedir su ratificación por los Parlamentos de los países. "Ratificando nuestra posición en contra de los tratados de libre comercio e inversiones, repudiamos de forma vehemente la firma del tratado entre el Mercosur e Israel, negociado a espaldas de la ciudadanía, que significa la claudicación del bloque frente a las presiones internacionales de liberalización", dijo la declaración.

Para los Pueblos, el Tratado va a consolidar y profundizar un camino de resguardo de los intereses de los capitales internacionales frente a los cuales el Mercosur representó un freno con la derrota impuesta al Área de Libre Comercio de las Américas (Alca). Además de agravar el modelo de desarrollo que las políticas neoliberales implementan en la América del Sur, que profundiza la exclusión social y degrada el ambiente.

El Tratado establece la creación de un área de libre comercio con los principios de la Organización Mundial de Comercio (OMC), cuyas reglas son utilizadas para defender los intereses de las grandes corporaciones transnacionales.

Los movimientos sociales critican el hecho de que el Tratado representa un peligro cierto para los derechos de los pueblos y la soberanía de los países de la región, puesto que incluye el comercio de servicios en el marco del GATS, lo cual asegura la apertura del área de servicios (agua, educación, salud y otros) a las empresas extranjeras.

El TLC con Israel "abrirá una nueva fase de dependencia política y económica. Advertimos que esta integración basada sólo en el eje económico-comercial, nos convertirá una vez más en cazadores y recolectores, destruyendo las capacidades productivas de nuestras comunidades y organizaciones solidarias, que producen desde una visión de mundo distinta al capitalismo, y condenándonos a ser consumidores mudos y alienados a las pautas del Mercado neoliberal", añadió la declaración.

Además de las críticas a los efectos socio-económicos del Tratado, los participantes de la Cumbre recordaron que Israel es uno de los principales aliados de Estados Unidos en su política de guerra y militarización, ocupa militarmente territorios palestinos, construye un Muro del Apartheid al interior del Territorio palestino e incumple las Resoluciones de la ONU sobre Medio Oriente.

La recomendación de la Corte Internacional de Justicia a los Estados es que no presten reconocimiento ni cooperación de ningún tipo que favorezca la prolongación de la situación creada por dicho Muro, que la organización recomendó demoler, y la ocupación israelí de los territorios palestinos.

Adital



## Internacionales

# El asesinato de Benazir Buttho

El asesinato de Benazir Buttho —dos veces primera ministra y principal dirigente de la oposición de Pakistán— desató una oleada de indignación y repudio po-

pular contra el gobierno militar del general Musharraf. Las manifestaciones, los saqueos y los enfrentamientos con la policía se extienden por todo el país.

**B**uttho había regresado del exilio para participar en las elecciones parlamentarias del 8 de enero como representante política del imperialismo norteamericano: la diplomacia estadounidense había forzado un acuerdo entre el presidente Musharraf y Buttho, por el cual el primero continuaría como presidente y la segunda actuaría como primer ministro.

El acuerdo entró rápidamente en crisis cuando Musharraf —en la aprobación norteamericana— decretó el estado de emergencia para sacarse de encima a la Corte Suprema que cuestionaba las desapariciones y detenciones sin juicio de los servicios de inteligencia y que denunciaba la violación de la constitución por Musharraf, que se había hecho designar presidente por el parlamento sin antes haber renunciado a la jefatura del ejército.

Las protestas de la oposición liberal pusieron al partido de Buttho al borde de la fractura; una parte sustancial de sus dirigentes reclamaban el boicot a las elecciones parlamentarias. Ante el temor de que su partido se dividiera, Buttho ensayó una tibia oposición... que duró hasta que el enviado norteamericano John Negroponte le telefoneó para insistir en que debía cumplir su parte del acuerdo. “Inmediatamente, ella bajó sus críticas (...) porque le faltó el coraje político para desafiar a Estados Unidos” (Tariq Ali, *London Review of Books*, diciembre de 2007; *The Guardian*, 28/12).

Cuando estaba en campaña para estas elecciones amañadas, fue asesinada. El gobierno acusó inmediatamente a los “terroristas islámicos”. “Se ha asumido que los asesinos eran fanáticos musulmanes. Esto puede ser cierto. ¿Pero estaban actuando por sí mismos?”, pregunta Tariq Ali (*The Guardian*, 28/12).

El asesinato de Buttho deja al descubierto una fractura en el aparato del estado, del alto mando y de los servicios de inteligencia. Por eso, todos coinciden en señalar que sus consecuencias son “impredecibles”.

**Crisis estatal, crisis mundial**  
Algunos observadores anticipan que el asesinato cuestiona la continuidad de la unidad de Pakistán.

En Baluchistán, en Waziristán y en los territorios de la etnia pashtun (en la frontera con Afganistán) existen fuertes movimientos independentistas. Regiones enteras del país se encuentran fuera del control del gobierno pakistaní; las milicias islámicas —que operan a ambos lados de la frontera con Afganistán— han reforzado su actividad en Pakistán, incluso con el concurso de combatientes afganos. Dentro de Pakistán viven numerosas etnias, que se encuentran en las fronteras (como los pashtunes) y se extienden a los países vecinos. El ejército, que estuvo en el go-

bierno durante la mayor parte de la historia del país, mantuvo esta unidad artificial por la fuerza de la dictadura.

Pakistán intervino sistemáticamente en Afganistán para establecer allí “gobiernos amigos” que le permitieran tener las manos libres, al este, para lidiar con su principal rival, la India, con quien disputa el territorio de Cachemira. Para intervenir en Afganistán, el ejército se valió de los islámicos y los talibanes; también los utilizó para hostilizar a la India. Las relaciones entre los islámicos que operan a ambos lados de la frontera y los servicios de inteligencia son intensas y antiguas. Muchos oficiales y soldados se niegan a cumplir las órdenes de combatir a las tribus fronterizas y se rinden sin disparar un tiro.

Según Stratfor, un centro de inteligencia privado, el arsenal atómico pakistaní está bajo control de los norteamericanos desde el inicio mismo de la invasión de Afganistán. El Pentágono no tenía un gramo de confianza en la “lealtad” de los militares y en la unidad de la cadena de mando.

El fracaso de la ocupación de Afganistán por parte de la Otan, la recuperación de zonas enteras del territorio afgano por los talibanes y el reforzamiento de sus operaciones en Pakistán aceleraron la descomposición del régimen militar. Las posibilidades de que el acuerdo entre Musharraf y Buttho diera una salida a esta crisis de conjunto eran me-



nos sólidas que un castillo de naipes.

### Perspectivas

Frente a la crisis, los “consejeros” internacionales recomiendan la formación de un gobierno de unidad nacional de todos los partidos, respaldado por el ejército” (*Financial Times*, 28/12), pero los propios “consejeros” admiten que su recomendación es “un sueño sin esperanzas” (*Financial Times*, 29/12).

Musharraf ordenó una represión draconiana de las manifestaciones populares que lo cuestionan. Si la movilización se extiende a la región del Punjab, la más importante del país, “el ejército sería altamente reacio a usar la fuerza para suprimir un movimiento popular y podría verse obligado a forzar al general Musharraf a retirarse de la vida política para calmar a los seguidores de Buttho” (*Financial Times*, 28/12).

*cial Times*, 28/12). Un nuevo general tomaría el poder. Hay signos de que los parlamentarios norteamericanos y, en particular, los candidatos demócratas impulsan esta alternativa.

Pakistán oscila entre la continuidad del régimen de Musharraf y un nuevo gobierno militar. La estabilización de Pakistán requeriría, además, un acuerdo regional que incluya a la India, China, Rusia, Estados Unidos e Irán. Un acuerdo de esta naturaleza es inviable en lo inmediato porque, precisamente, esas potencias se están disputando la dominación del Asia Central, sus vastos recursos energéticos y su posición estratégica.

Con el descalabro de Pakistán, el volcán de la crisis mundial se extiende interrumpidamente desde la costa mediterránea hasta las fronteras de China y la ex URSS.

Luis Oviedo

## URUGUAY

### Avanza la campaña contra la impunidad

#### Activo papel del Partido de los Trabajadores

**C**omo se sabe, la impunidad de los crímenes de la dictadura tiene en el Uruguay fuerza legal, dada por la ley 15.848 aprobada hace más de 20 años. En setiembre pasado comenzó una campaña de recolección de firmas para que se convoque a un plebiscito por la derogación de esa ley infame. Esa actividad es impulsada, entre otros, por el PIT-CNT, la Fucvam y el Serpaj. Tres meses después, se han reunido ya 50 mil de las 250 mil firmas necesarias; en las plazas de Montevideo se avanza a razón de 60 firmas por hora, una por minuto.

Ahora bien, esa campaña —no podrá ser de otro modo— ha generado una nueva crisis en el Frente Amplio, cuyo último congreso se negó a adherir a ella y sólo “reconoció” que la recolección de firmas “significa, una vez más, con-

vocar a la población para resolver un problema de gran magnitud para la democracia” (*Últimas Noticias*, 17/12).

El Comité Pando (importante centro comercial del departamento de Canelones) llevó al congreso partidario una moción para que el parlamento anulara la ley de impunidad, pero fue retirada. Se debe subrayar que el FA tiene en las Cámaras suficiente mayoría para imponer por sí mismo la anulación. Sin embargo, la propuesta de Pando fue bloqueada en comisión y ni siquiera llegó a la reunión plenaria del congreso frenteamplista.

En ese panorama, “la presencia del ala izquierda del FA (26M-CI) fue totalmente marginal: 0,27 por ciento de los delegados. La fantasía de ‘dar la batalla interna’ en el Frente Amplio quedó al

desnudo. La minúscula votación de esos sectores revela, por otra parte, que carecieron de una política alternativa” (*Tribuna de los Trabajadores*, 21/12).

Entretanto, el Partido de los Trabajadores se ha involucrado activamente en la campaña, mientras no deja de exigir al parlamento que derogue lisa y llanamente la ley de amparo a los criminales.

Por eso, “el congreso del FA ha mostrado la justicia de la orientación que se dio el congreso del PT, que no dio la espalda a la campaña de firmas por un plebiscito pero denunció al gobierno por mantener vigente la ley que ampara a los genocidas, (al tiempo que) lanzó una agitación por un plan de lucha” (ídem anterior).

Alejandro Guerrero

## CHILE

### Libertad a los presos políticos mapuches

**E**n gravísimo estado de salud fue internada Patricia Troncoso luego de 77 días en huelga de hambre. Patricia es una de los seis comuneros mapuches que se encontraban en huelga desde el 10 de octubre. Exigen la anulación de las sentencias de 10 años y un día a la que fueron condenados por “incendio terrorista” en contra de la Forestal Polunco-Pidenco.

Una semana antes, tres de los huelguistas levantaron el ayuno para aceptar la intervención de la Iglesia en la mesa de negociaciones. Troncoso y Llaitul, los dos mapuches que continúan en huelga, abandonarán la medida sólo si deja de aplicárseles la Ley Antiterrorista. Ya el 20 de diciembre Patricia, en una carta abierta, declaró que llevará la huelga hasta el final.

En diversos puntos del país y en el exterior se suman adhesiones a la huelga. En Bariloche, el miércoles 27, los mapuches de Nahuel Huapi se sumaron al acampe de 16 días frente al consulado de Chile. Las zonas territoriales mapuches se encuentran permanentemente en conflicto, ocupada por carabineros y gendarmería que defienden a las empresas forestales que pretenden hacerse de todo el terreno fértil. Desde estas páginas llamamos a la solidaridad con el pueblo mapuche.

- Libertad a todos los presos políticos mapuches.
- Desmilitarización de las zonas en conflicto.
- Fin a la represión en las comunidades mapuche.

Carola

